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Quien afirme en estos momen-
tos que la decisión sobre la
candidatura de Morena para la
alcaldía de Cancún está ya de-
finida, miente.

Se dice que el nombre real
de la afortunada para la alcal-
día será conocido oficialmente
a finales de este mes.

Si bien es cierto que la se-
nadora Marybel Villegas Can-
ché recibió ayer el reconoci-
miento del líder nacional de
Morena, Mario Delgado, como
la mejor opción de su partido
para aplicar la 4T en Cancún,
seguidores y simpatizantes de
la actual alcaldesa del munici-
pio de Benito Juárez, en Quin-
tana Roo, Mara Hermelinda
Lezama, se mueven rápida-
mente y hacen proselitismo en
torno a su figura, tal vez bus-
cando el “madruguete”, cam-
panazo esencial para que la ac-
tual munícipe se reelija.

Se puede decir que Lezama
tiene muchos seguidores entre
la clase media y la clase “fifí”
de Cancún. Periodistas, edito-
res, políticos de centro y de de-
recha y algunos hasta de la iz-
quierda, así como hoteleros,
restauranteros, líderes obreros
y de colonos, taxistas, comer-
ciantes y hasta uno que otro
político encumbrado que ve
en Mara a su digno sucesor en
el futuro.

Fuentes confiables señala-
ron a DIARIOIMAGEN que
ayer en la Ciudad de México
se dieron a conocer nuevos
sondeos sobre las preferencias

electorales para la alcaldía de
Cancún. Realmente no hay
sorpresas, Marybel Villegas
Canché sigue muy arriba en
las preferencias (2 a 1) sobre
su más cercana competidora
que es la alcaldesa de Benito
Juárez, Mara Lezama, y que
tiene desafortunadamente para
ella el 76% de rechazo por par-
te de sus gobernados respecto
a su administración. Mara no
ha podido con temas funda-
mentales como la basura y la
seguridad en una ciudad que
es destino turístico de clase
mundial.

CRISIS ECONÓMICA
Y BASURA AMENAZAN

ACTIVIDAD COMERCIAL
EN CANCÚN

Han pasado ya mas de 10 me-
ses desde que se declaró la
contingencia sanitaria por la
Covid-19 en México y Quin-
tana Roo, al ser un destino tu-
rístico por excelencia, se han
sufrido las consecuencias más
graves, pues al no haber turis-
mo, su actividad comercial se
encuentra agonizando, a lo que
habría que sumar, en el caso
de Cancún, otro serio proble-
ma, el de la basura, que ha lle-
vado a la Avenida Tulum, es-
tandarte del comercio en la zo-
na, prácticamente a la quiebra.

Si bien, se esperaba que a
partir de la reactivación eco-
nómica en junio de 2020, se
diera una recuperación paula-
tina del turismo y en conse-
cuencia de la economía, no ha

sucedido así, pues desde en-
tonces, empresarios, comer-
ciantes y vendedores ambu-
lantes han hecho un esfuerzo
sobrehumano por mantener
sus negocios, lamentablemente
la mayoría no lo han logrado
y han cerrado sus puertas de-
finitivamente.

Durante un recorrido en la
citada avenida se puede obser-
var que en las primeras sema-
nas de enero 2021, continúan
los cierres, incluso de aquellos
negocios que esperaron con
ansias las ventas decembrinas
para levantarse, lamentable-
mente no fue así, pues con el
repunte de Covid-19 que se vi-

vió en el estado, no obtuvieron
ventas suficientes para man-
tenerse abiertos.

De esta manera, vendedores
de comida, artesanías, bisute-
ría, souvenirs, entre otros pro-
ductos han sucumbido ante la
crisis económica por la ausen-
cia de turistas, asimismo, pres-
tadores de servicios en la zona,
que a pesar de los esfuerzos
por atraer visitantes, ha resul-
tado imposible en medio de la
contingencia sanitaria.

El cierre masivo de locales
comerciales se vislumbra mas
grave en las supermanzanas 2
y 2A, donde incluso el comer-
cio ambulante ha emigrado a

otros puntos de Cancún, en
busca de lograr mejores ven-
tas. Y aunque aún hay algunos
que mantienen la esperanza en
que la situación económica
mejorará en los próximos me-
ses, aún el número de ciuda-
danos que visita esta zona es
muy reducido.

MÚLTIPLES DETRACTORES
PARA LOS COMERCIANTES

Uno de los comerciantes afec-
tados por esta situación explicó
que “las ventas están muy ba-
jas, la gente ya casi no viene
al Centro, muchos negocios
han tenido que cerrar, el pago
de renta, basura y para otros

Da Mario Delgado “luz verde” 
a Marybel Villegas para Cancún;

Mara Lezama busca el madruguete

Marybel Villegas Canché recibió ayer el reconocimiento del líder nacional de Morena, Mario
Delgado, como la mejor opción para Cancún.
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el derecho de piso los ahorca
y prefieren cerrar porque no
les resulta el negocio”.

Pese a que la Avenida Tulum
ha pasado por diversos intentos
para ser rescatada de la crisis
por bajas ventas y cierre masivo
de negocios, ninguna estrategia
ha dado resultados y a raíz de
la pandemia el problema fue
mayor, aseguró el comerciante,
quien agregó: “No estamos te-
niendo buenas ventas y por el
contrario nos enfrentamos a
muchos cobros, en el caso del
de la basura, pagamos aunque
muchos puntos de Cancún con-
tinúan sucios y eso aleja a los
turistas de la zona, quienes ante
la mala imagen prefieren ir a
otros lugares. No suficiente te-
nemos con la pandemia, sino
que ahora también la ciudad se
ahoga en basura”, manifestó.

De esta manera, la Avenida
Tulum, junto con otras del cen-
tro de la ciudad que fueron en
su momento un estandarte de
esta ciudad, hoy están olvida-
das y aunque concentran mu-
chos hoteles de gran renombre
y capacidad, hoy preponderan
también muchos estableci-
mientos cuentan con letreros
de que están en venta o en ren-
ta, mientras que otros lucen
completamente abandonados.

¡ESTÁN TIRANDO
CANCÚN A LA BASURA¡

Por si lo anterior fuera poco,
existe otra situación que se pu-
do observar en la Avenida Tu-
lum de Cancún y es nada más
que el problema interminable
de los desechos, y es que tanto
habitantes, como empresarios
y comerciantes, denunciaron
que el servicio de recolección
de basura en el primer cuadro
de la ciudad no funciona los
domingos, por lo que se pue-
den apreciar las esquinas de
las calles con las bolsas de ba-
sura acumuladas.

Se ha repetido hasta el can-
sancio la necesidad de accio-
nes serias, contundentes y

efectivas para la remoción de
la basura de las calles de la ciu-
dad, pero lastimosamente el
municipio encabezado por
Mara Hermelinda Lezama, si-
gue sin resolver la situación y
desde finales de noviembre del
año pasado, se arrastra una si-
tuación que ya tiene hartos a
los cancunenses, quienes afir-
man que están tirando a su ciu-
dad a la basura.

Hasta esta semana continúa
el conflicto legal entre el ayun-
tamiento y la ex empresa con-
cesionaria para la recoja de la
basura Inteligencia México, a
quienes se les retiró de sus fun-
ciones, para ser sustituidos por
Red Ambiental, que tampoco
ha logrado cumplir con la lim-
pieza de Cancún, aun cuando
reciben mas del doble de pago
por el mismo trabajo.

Tras marchar por la Avenida
López Portillo para exigir que
les cumplan con el pago de sus
salarios, prestaciones y que se
les permita retomar el servicio
de recolección de basura en
Cancún, más de 300 trabaja-
dores de Inteligencia México
fueron atendidos por la secre-
taría del Ayuntamiento, Flor
Ruiz Cosío, quien les dio a co-
nocer la resolución del amparo
por el cual no les permitió in-
gresar al relleno sanitario.

Por su parte, el sindico Hey-
dén Cebada también les informó
que el miércoles, el Juzgado Se-

gundo de Distrito emitió la nue-
va resolución, dando un revés a
Inteligencia México, por lo que
no pueden continuar prestando
el servicio en el municipio.

Ruiz Cosío, afirmó que el
municipio no tiene ningún
adeudo con la empresa y que
el pasado 14 de diciembre se
les hizo el último pago, por
cerca de dos millones de pesos
por la recolección que habían
realizado hasta ese momento,
fecha en la que el mismo
Ayuntamiento decidió inter-
venir totalmente la concesión,
para dos días después poner
en operaciones a Red Ambien-
tal a quienes les dio un contra-
to para trabajar hasta el 30 de
septiembre del 2021.

Y aunque Armando Cobián,
secretario general de La Con-
federación Autónoma de Tra-
bajadores y Empleados de Mé-
xico (CATEM), representante
del grupo de trabajadores de In-
teligencia México, recibió la co-
pia de los documentos en donde
presuntamente se demuestran
los últimos pagos realizados a
la empresa, los trabajadores no
quedaron conformes y amaga-
ron con seguir en su lucha a fin
de exigir a la empresa los pagos
que les adeudan. Y mientras tan-
to, la basura sigue siendo un
problema sin resolver.

COVID-19 ACABÓ CON
MÁS DE 100 MIL EMPLEOS
Aunque esta semana comenzó
la campaña de vacunación
contra Covid-19 en Quintana
Roo, el camino aún es muy lar-
go en el sector comercial y
económico, pues de acuerdo
con las cifras absolutas emiti-
das por el Instituto Mexicano
del Seguro Social, la entidad
cerró el 2020 con más de 100
mil empleos perdidos, de los
cuales, la gran mayoría no se
han logrado recuperar, y los
que se han retomado ha sido
con salarios mas bajos o me-
nos prestaciones.

En total, fueron 104 mil 217
empleos perdidos por el Covid-

19 en Quintana Roo, durante
el 2020, cifra que representó el
22.17 por ciento de todos los
empleos formales que había en
el estado antes de que fuera de-
clarada la contingencia sanitaria
en marzo del año pasado.

Y aunque al cierre de 2020,
la entidad reportó que 365 mil
783 trabajadores mantuvieron
su empleo pese a la crisis, tan
solo en diciembre se reportó un
nuevo déficit de cuatro mil 200
trabajadores desempleados.

Según los números del
IMSS, el primer año de la
contingencia sanitaria, que
provocó el cierre de nego-
cios, desapareció dos de cada
10 empleos formales en
Quintana Roo, que podrían
tardar hasta dos años en re-
cuperarse. Recordemos que
al cierre de 2019 había en la
entidad 470 mil trabajadores
dados de alta, por lo que la
caída fue estrepitosa.

La consultora Manpower-
Group estimó, que para el ini-
cio de 2021, al menos 27% de
los empleadores de Cancún re-
alizaría nuevas contrataciones
de personal, un escenario es-
peranzador en medio de una
lacerante crisis que ha golpea-
do a todos los sectores.

Negocios de la Avenida Tulum, estandarte del comercio en la zona, están prácticamente
en la quiebra.

Conflicto legal por el tema de la recolección de basura en
Cancún, entorpece trabajos de limpieza en la ciudad. montanezaguilar@gmail.com
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Segundo año de pandemia 
“podría ser más duro”: OMS

La Organización Mundial de la Salud alertó

que el segundo año de la pandemia podría

ser incluso más duro, por la forma como se

está propagando el coronavirus, especial-

mente en el hemisferio norte.

“Entrar en un segundo año podría ser in-

cluso más duro debido a algunas dinámicas

de la transmisión”, manifestó Mike Ryan, jefe

del programa de emergencias de la OMS.

Por su parte, María Van Kerkhove, di-

rectora técnica de la organización para el

coronavirus, expresó que la situación “em-

peorará mucho antes de mejorar” en varios

países tras las celebraciones de Navidad y

Año Nuevo. “Tras las festividades, la situa-

ción empeorará mucho en algunos países

antes de mejorar”, subrayó.

La OMS señaló que la mutación del co-

ronavirus identificada en Reino Unido está

presente en 50 países y la variante locali-

zada en Sudáfrica fue detectada en otros

20 territorios.La institución también advirtió

que una tercera “variante preocupante” ha-

llada en Japón puede tener un impacto en

la respuesta inmunitaria y necesita ser más

investigada.

“Cuanto más se extiende el virus SARS-

CoV-2, más ocasiones tiene de cambiar. Si

hay niveles altos de transmisión, tenemos

que pensar que surgirán más variantes”,

dijo la OMS.

Desde que fue comunicada a la OMS el

14 de diciembre, la variante británica VOC

202012/01 ha sido detectada en 50 países,

territorios y áreas, afirmó.

Los análisis de los resultados muestran

que la edad y el sexo de las personas con-

tagiadas son similares a las de las otras va-

riantes. Los datos de rastreo de contactos

revelan, asimismo, “una mayor transmisibi-

lidad (tasa de ataques secundarios) cuando

el caso índice tiene la cepa variante”.

La mutación detectada en Sudáfrica, lla-

mada 501Y.V2, comunicada el 18 de di-

ciembre, se encuentra ahora en 20 países,

territorios y áreas, agregó la agencia.

“A partir de investigaciones preliminares

y en curso en Sudáfrica, es posible que la

variante 501Y.V2 sea más transmisible que

las variantes que circulaban antes en Sudá-

frica”, precisó el informe semanal de la OMS.

“Aunque esta nueva variante no parece

causar enfermedades más severas, el rá-

pido aumento en el número de casos ha

puesto el sistema sanitario bajo presión”.

La propagación de ambas variantes está

subestimada, advirtió la OMS, debido a la

distorsión de datos causada por los países

con capacidad de analizar la secuenciación

del virus.

VAN MÁS DE 28 MILLONES DE
DOSIS APLICADAS EN EL MUNDO

Adicionalmente, la OMS manifestó que

más de 28 millones de dosis de vacunas

contra la Covid-19 han sido inyectadas

hasta ahora en el mundo, en su gran ma-

yoría en los países ricos.

De los 46 países que han iniciado cam-

pañas de vacunación, 38 son países de altos

ingresos, precisó el director de emergencias

de la organización. Solamente un país es

de ingreso bajo”, sostuvo. “Hasta la fecha

se han administrado unas 28 millones de

dosis. Cinco tipos de vacunas o plataformas

diferentes han sido utilizadas”, explicó en

una conversación en línea con periodistas.

“Hay poblaciones que quieren y necesitan

las vacunas, pero que no las van a recibir a

no ser que las repartamos mejor”, advirtió.

Por relajamiento en celebraciones de Navidad y Año Nuevo

La situación en varios países “empeorará mucho antes de mejorar” 

Identifican en EU dos variantes más de coronavirus
Una es similar a la británica y la otra es diferente

Se han detectado en Estados Unidos dos

variantes del SARS-CoV-2 que podrían

ser más contagiosas y que se comportan

de manera similar a la británica, según

conclusiones de un estudio preliminar de

investigadores.

Una de éstas ha mutado de manera

similar que la británica, mientras que

la otra es una no vista hasta la fecha

por los investigadores y que se ha con-

vertido en dominante en la capital del

estado de Ohio, Columbus, en tan solo

unas semanas.

“La variante de Columbus tiene la ba-

se genética de casos similares que he-

mos estudiado, pero presenta tres mu-

taciones que significarían una evolución

muy importante”, indicó el profesor de

patología de la Universidad de Ohio State

Dan Jones, participante en el estudio.

Según Jones, la nueva variante “ha

incrementado la transmisibilidad del co-

ronavirus comparando con variantes pa-

dres” y consideró que medidas como res-

tringir desplazamiento no van a ser sufi-

cientes para prevenir su extensión .

Las dos variantes han sido originadas

en mutaciones dentro de Estados Unidos

y no importadas de otros países desde

marzo, cuando comenzaron a secuen-

ciarse, un esfuerzo que se ha acelerado

al ver la prevalencia de las cepas.

La investigación, que aún no ha sido

revisada por la comunidad científica, in-

dica que el coronavirus está experimen-

tando un período de cambios significati-

vos en su composición genética.

Pese a que es muy pronto para de-

terminar cuán contagiosas son las nue-

vas cepas, el virus lleva en la población

durante varios meses y está experimen-

tando cambios.

El segundo año de la pandemia podría ser más duro, por los
acelerados de la propagación del coronavirus, advirtió la OMS.
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Cancún.- Aunque ya esta en mar-
cha el plan de vacunación en Mé-
xico, las autoridades de salud in-
sisten en que se deben seguir res-
petando las medidas de prevención
frente a Covid-19, ya que aún el
camino es largo en esta pandemia,
que a finales de diciembre presentó
un repunte que se mantiene en di-
ferentes puntos del país, entre ellos
en Quintana Roo, donde se han al-
canzado cifras de contagio muy su-
periores a las que se tenían hace un
par de meses.

De acuerdo con la Secretaría de

Salud en el estado, hasta el 14 de
enero, se habían notificado 2 mil
119 defunciones y 16 mil 703 casos
positivos, es decir, que en una jor-
nada de 24 horas se sumaron a la
lista 85 positivos nuevos y 4 falle-
cimientos a causa de esta enferme-
dad. Dado lo anterior  Sesa reco-
mienda “Sigue los hábitos de hi-
giene: uso de cubrebocas, lavado
de manos y sana distancia”.

Sobre los casos activos se in-
formó que hasta ayer eran 973, de
los cuales, 721 se encuentran en-
frentando al enfermedad en aisla-
miento social y los otros 252 han
tenido que ser hospitalizados en al-
guno de los centros de atención Co-

vid en la entidad. Esto también sig-
nifica que se sumaron 40 casos ac-
tivos de los que había un día antes,
evidencia de que los contagios es-
tán incrementando considerable-
mente.

Alejandra Aguirre, titular de Se-
sa en el estado, indicó que “la va-
cunación avanza en México, pero
es un proceso que tomará muchos
meses hasta que la mayoría de la
población reciba la vacuna para
prevenir Covid-19. Debemos se-
guir con los hábitos de higiene” en-
tre las anteriores respetar la sana
distancia y no salir de casa si no es
necesario pero también el uso co-
rrecto del cubrebocas.

La Organización Mundial 
de la Salud advirtió que 

las mascarillas con válvula
no son recomendables, 

ya que permiten el paso del
virus a través de la misma

El datoNuevamente, en ascenso los contagios 

Hubo 85 casos y 4 muertes 
más por Covid en Q. Roo, ayer

Hasta el 14 de enero, se habían notificado 2 mil 119 defun-
ciones y 16 mil 703 casos positivos.

Van 16 mil 703 positivos acumulados en todo el estado: Sesa

Se han pagado más de 6 mmdp en vacunas: Hacienda

Inminente, la aprobación de México a la “Sputnik V”
En los próximos días, México podría
aprobar la vacuna rusa, Sputnik V, con-
tra Covid-19, anunció el secretario de
Hacienda y Crédito Público (SHCP),
Arturo Herrera Gutiérrez.

“Estamos a un par de días de poder
estar en condiciones de dar la aproba-
ción de esta vacuna”, dijo en un video
que subió en sus redes sociales, en el
que detalló sobre las pláticas que ha
sostenido con inversionistas y acadé-
micos en torno a la forma en que nues-
tro país está enfrentando la pandemia.

Herrera Gutiérrez explicó que para
la nueva vacuna se requerirá la firma
de un contrato adicional que garanti-
zará millones de inmunizaciones.

El funcionario federal dijo que
mientras México pueda traer más va-
cunas más rápido, vamos a lograr ga-
rantizar la salud de los mexicanos y
estar en condiciones de poder regresar
a una normalidad económica lo más
pronto posible.

Comentó que por eso el subsecre-
tario de Salud, Hugo López-Gatell,
viajó a Argentina para conocer los
protocolos y las reacciones de la va-
cuna rusa.

Señaló que México fue uno de los
primeros países que de manera muy
intensa inició un proceso de negocia-
ción con diferentes farmacéuticas.

Mientras tanto, López-Gatell con-

firmó, durante la conferencia de prensa
sobre los casos de Covid-19 en Mé-
xico, que la vacuna Sputnik V ya está
en “manos” de la Cofepris, pero toda-
vía no hay una fecha específica para
ser aprobada.

Inicialmente se hicieron cuatro con-
venios: uno con Covax que es la ini-
ciativa con la Organización de las Na-
ciones Unidas, que le dará a México
el derecho a varias decenas de millones
de vacunas a partir de abril.

También con AstraZeneca que ga-
rantiza vacunas a partir de marzo y
con dos farmacéuticas de manera in-
dividual: una con la china CanSino y
la otra con Pzifer.

México podría aprobar en unos días la vacuna rusa, Sputnik
V, contra Covid-19, anunció el secretario de Hacienda.
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Chetumal. – El gobernador Carlos
Joaquín dio el banderazo de inicio
de las obras de ampliación de la
avenida Isla Cancún, entre la Cal-
zada Veracruz y la avenida Andrés
Quintana Roo, en la que se invierten
casi 44.5 millones de pesos.

Con esta obra, que responde a
las solicitudes de los vecinos, se
mejorarán la vialidad y la movili-
dad, y se avanzará en la recupera-
ción del esplendor de Chetumal, ca-
pital del estado, explicó el gober-
nador de Quintana Roo.

“Eso es lo que hemos venido ha-
ciendo a lo largo de estos cuatro
años, en los que lo más importante
ha sido mejorar el sistema hidráulico
de Chetumal, las condiciones de
agua potable, el drenaje sanitario,
el drenaje pluvial y, por supuesto,
todas las calles de la ciudad, de nues-
tro capital”, expresó Carlos Joaquín.

De acuerdo con William Con-

rado Alarcón, secretario de Obras
Públicas, como parte de esta am-
pliación se construirán 23 mil 255
metros cuadrados de pavimento,
siete mil 472 metros de banquetas
y tres mil 018 metros de guarnicio-
nes, y se instalarán 18 piezas de se-
máforos vehiculares de tres luces.

Además, habrá 113 piezas de
alumbrado público, que contribuirán
a mejorar la seguridad en la zona,
principalmente por las noches; 44
piezas de señalizaciones verticales;
seis mil 420 metros de señalización
horizontal; mil 605 metros de líneas
de media tensión; tres mil 210 metros
de líneas de baja tensión y 15 piezas
de pozo pluvial con areneros.

Tendrá cableado subterráneo y,
en todo momento, se cuidará la ve-
getación existente, para mejorar así
el medio ambiente y la movilidad
de la ciudadanía, y para que los be-
neficiarios, más de 151 mil 200 ha-

bitantes, tengan más y mejores
oportunidades de vivir mejor.

De 2016 a 2020, el gobierno del
estado, que encabeza Carlos Joaquín,
ha invertido más de 869 millones
500 mil pesos en obra pública en Ot-
hón P. Blanco, incluida la inversión
de la ampliación que este día inició,
dio a conocer Conrado Alarcón.

Mirta de Jesús Quintanilla Ma-
tos, habitante de la colonia Martínez
Ross, expresó que antes, en Chetu-
mal, había muchas calles dañadas
y Carlos Joaquín ha trabajado en su
reparación. Como ejemplo, dijo que
la remodelación de la avenida Isla
Cancún va a permitir el tráfico sin
problemas.

El gobernador dijo que esta
ampliación convertirá a la avenida
en una arteria importante de la
ciudad para la circulación, y me-
jorará la imagen urbana y la plus-
valía de las casas.

Con esta obra, que
responde a las

solicitudes de los
vecinos, se mejorarán 

la vialidad y la
movilidad, y se avanzará
en la recuperación del
esplendor de Chetumal

El datoInversión de casi 44.5 millones de pesos

CJ inicia obras de ampliación de 
avenida Isla Cancún, en Chetumal
Más obra pública para recuperar el esplendor de la capital del estado

Chetumal.- Con el objetivo de promo-
ver la salud física y emocional de las
personas adultas mayores, el DIF
Quintana Roo ofrece a través de la
Subdirección General de la Familia
actividades recreativas y talleres a 188
socios de los Clubs de Chetumal y
Cancún de manera virtual y en plata-
formas como WhatsApp y Facebook,
con lo que también se fomenta el
“Quédate en casa”.

Cabe destacar, que uno de los com-
promisos de la Presidenta Estatal del
Sistema DIF Quintana Roo, Gaby Rejón
de Joaquín es promover espacios donde
las personas adultas mayores muestren
sus capacidades, por ello, en esta emer-
gencia sanitaria por el COVID-19 se
implementó brindarles cursos virtuales
para que desde casa estén activos.

Es así, qué a través de los Clubes
para la Atención de las Personas Adul-
tas Mayores, Nuevo Amanecer y Ju-
ventud Acumulada de Chetumal y
Cancún, respectivamente, se llevan a
cabo actividades virtuales de coro, dan-
za, tai chi, chi kung, aerobics de bajo
impacto, baile caribeño, cine, manua-
lidades, preparación de alimentos,
zumba y juegos.

Las actividades que se ofrecen son
gratuitas, por lo que la dependencia
invita a aquellas personas que quieran
participar comunicarse a los teléfonos
983 83 2 91 48 y 983 13 0 39 94 del
Club para las Personas Adultas Ma-
yores y al 983 13 2 10 58 del Club
Nuevo Amanecer, ambos en Chetumal,
y al 998 19 0 46 91 del Club Juventud
Acumulada en Cancún.

DIF Quintana Roo imparte cursos virtuales para los adultos mayores
Se beneficia a 188 personas de Chetumal y Cancún

Carlos Joaquín dio el banderazo de arranque de las obras de ampliación
de la avenida Isla Cancún, en Chetumal.

El DIF estatal ofrece
actividades recreativas y
talleres a 188 socios de
los Clubs de Chetumal y
Cancún de manera virtual
y en plataformas como
WhatsApp y Facebook.
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Cancún.- Tras haberse lanzado por parte de Canadá
y Estados Unidos la petición de que todos los via-
jeros deben presentar una prueba negativa al nuevo
coronavirus, antes de regresar a estos territorios, ya
preparan en Quintana Roo algunos hoteles Covid,
en donde quienes den positivo a las pruebas podrán
enfrentar la enfermedad antes de tomar sus respec-
tivos vuelos de regreso a sus lugares de origen.

Ante la realización masiva de pruebas para
detectar el Covid-19 y anticipando que algunas
personas resultarán positivas, la Asociación de
Hoteles de Cancún, Puerto Morelos e Isla Mujeres
prepara la adecuación de hoteles, donde los visi-
tantes puedan pasar la enfermedad.

La Secretaría de Turismo estatal (Sedetur) in-
formó que en teoría todos los hoteles del destino
son COVID, pues deben pasar una serie de requi-
sitos para lograr la Certificación en Protección y
Prevención Sanitaria en Instalaciones Turísticas
(CPPSIT), sin embargo, habrá algunos que tendrán
algunas características que faciliten las cosas a
quienes ya resultaron positivos a la enfermedad.

El presidente de los hoteleros del norte de
Quintana Roo, Roberto Cintrón, dijo que la además
se tiene la intención de facilitar a los turistas la re-
alización de pruebas rápidas mediante la instalación
de puntos para toma de muestras, como con el
acercamiento a los laboratorios para que los test

sean más accesibles para los visitantes.
Asimismo, establecerán un protocolo de reac-

ción en caso de que algún visitante resulte positivo
y por ello pretenden poner a disposición centros de
hospedaje exclusivos para pacientes con Covid-19
“Serían opciones de hospedaje más económicas
cerca del aeropuerto, para estancias prolongadas.
Hasta ahora contamos con cuatro lugares” dijo aun-
que no mencionó los nombres de los hoteles.

Afirmó que busca con la Secretaría de Rela-
ciones Exteriores (SRE) y la de Turismo la emisión
de una visa sanitaria para quienes ya fueron va-
cunados en sus países de origen, para que no sea

necesario que se hagan una prueba PCR al llegar
ni al salir de territorio nacional.

TURISMO DE BODAS NO
LOGRA RECUPERARSE

De acuerdo con la directora de Turismo de Reuniones
y Bodas del Consejo de Promoción Turística de
Quintana Roo (CPTQ), Rocío González Jonguitud,
durante el fin de año se llevaron a cabo entre 400 y
500 bodas entre extranjeros o extranjeros con me-
xicanas en Cancún y el mismo número en la Riviera
Maya, es decir, que si bien hubo una recuperación,
no ha sido como se esperaba y por supuesto muy

lejos de las cifras obtenidas en años anteriores.
Afirmó, que el 70 por ciento de esas bodas

fue entre parejas procedentes de otras entidades
de México y el 30 por ciento de parejas en la que
alguno de los contrayentes es originario de Estados
Unidos y el otro nacido en México.

González Jonguitud recordó que cada año se
registraban alrededor de 90 mil bodas cada año
en el Estado, con incrementos anuales de entre 5
y 8 por ciento y aseguró que unos 60 mil enlaces
se tuvieron que reprogramar por la alerta sanitaria
a consecuencia de la covid-19, esto significa, que
en el 2020, las bodas fueron muchas menos que
en 2019, pues aunque muchas celebraciones solo
se habían postergado, al prolongarse la contingen-
cia tuvieron que ser canceladas.

Del gasto promedio de una boda, dijo que es
complicado hacer un cálculo porque cada enlace
varía, sin embargo, señalo que antes de la pandemia
había bodas de 800 o mil personas con un gasto
de inversión moderado, pero también bodas de
100 invitados.

Explicó “Actualmente, por la pandemia, el
número de participantes en las bodas es mucho
menor, va de 50 a 80 invitados máximo, pero están
metiéndole algo de dinero en la producción del
evento, iluminación, mobiliario, flores, músicos,
DJ y comida. Podríamos estar hablando de unos
15 mil dólares en proveedores para una boda de
35 a 50 personas”.

Alistan en Cancún hoteles 
para turistas con Covid-19 

- Podrán permanecer en estos centros hasta que superen la enfermedad

Turismo de bodas no logra recuperarse y cierra el 2020 con cifras muy por
debajo de las logradas años anteriores.

Ante la realización
masiva de pruebas

para detectar el 
Covid-19 y anticipando
que algunas personas
resultarán positivas,

la Asociación de
Hoteles de Cancún,

Puerto Morelos e Isla
Mujeres prepara la

adecuación de hoteles.

En Estados Unidos y Canadá ya los hay
Preparan hoteles Covid en Q. Roo, en donde quienes den positivo a las pruebas podrán enfrentar la enfermedad antes
de regresar a sus lugares de origen.
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Cancún.- Con el repunte de casos
por Covid-19 en Quintana Roo sin
poder ser controlado; el inicio de la
campaña de vacunación entre el per-
sonal de la salud no será suficiente
para poder avanzar en la batalla con-
tra la pandemia, pues los estragos
dejados a nivel salud y economía
tardarán por lo menos dos años en
sanar, afirman expertos en economía
y finanzas.

Rafael del Moral, especialista
en contabilidad y finanzas, mani-
festó que “el pronóstico para 2020
fue de un crecimiento del 3 al 3.5
por ciento en el Producto Interno
Bruto (PIB), luego de que el año pa-
sado se dio un desplome de casi
10%; lo cual implicaba recuperar
un tercio de lo que se perdió, y aun-
que se lograra, seguiríamos al me-
nos con otros 2 años de atraso”, de

manera que invita a tener paciencia
y no dejar de trabajar y mucho me-
nos relajar las medidas de preven-
ción frente a la Covid-19.

Añadió que a razón del rebrote
en diciembre, la situación es aún
más grave. “La realidad que se nos
está presentando desde diciembre
pasado en el país es que se volvió a
disparar la pandemia, lo cual pro-
vocó que se estén cerrando otra vez
las economías y, lamentablemente,
esto no se resolverá en los próximos
dos o tres meses; las vacunas ten-
drían que llegar de manera masiva
y aplicarse a toda velocidad para
que a fin de año 2021 una buena
parte de la población ya esté vacu-
nada” dijo o de lo contrario todo se-
guirá pasmado.

Asimismo, aseguró que durante
cuatro o seis meses más el semáforo
seguirá en rojo en varias partes del
país. “Quintana Roo y otros lugares

del país dependen más del turismo
y mientras los turistas vengan se
pueden tener cierto desarrollo, eso
va a suceder siempre que no se cie-
rren otra vez los hoteles y se tenga
al menos 50 ó 60 por ciento de ocu-
pación en el año. Por fortuna, en el
norte del país hace frío y eso hace
que más gente venga a Caribe du-
rante los primeros meses del año.
Sin embargo con el semáforo rojo
en varios puntos del estado la con-
fianza no es la misma para viajar”

Destacó que depende del gobier-
no que continúen abiertos hoteles y
restaurantes, pero de una manera res-
ponsable “recomiendo a los empre-
sarios que mantengan activos sus ne-
gocios para tener al menos un nivel
de subsistencia y conseguir algunas
ganancias, producir lo más posible
y ahorrar; y a las personas que han
mantenido sus trabajos les sugiero
ahorrar, gastar lo menos posible”.

“La realidad que se nos
está presentando desde
diciembre pasado en el
país es que se volvió a
disparar la pandemia, 
lo cual provocó que se
estén cerrando otra 
vez las economías”

El datoPor crisis derivada de la pandemia

Recuperación económica hasta
dentro de dos años, en Q. Roo
Expertos en finanzas coinciden en que no será fácil levantarse

Los estragos dejados a nivel salud y economía tardarán por lo menos
dos años en sanar, afirman expertos en economía y finanzas.

Se realiza en San Luis Potosí desde esta semana

Quintanarroenses, a primera competencia de Tiro Deportivo
Chetumal.- Seleccionados quintanarroenses
de la disciplina de Tiro Deportivo, pertene-
cientes al Centro Estatal Deportivo de Alto
Rendimiento (CEDAR) de Chetumal, parti-
cipan en la primera competencia selectiva na-
cional con armas de aire rumbo al Primer
Campeonato Centroamericano de Tiro 2021,
Campeonato Panamericano de Tiro Lima
2021 y también primer selectiva nacional con
miras al clasificatorio para los Juegos Pana-
mericanos Junior Cali 2021.

Con el apoyo de la Comisión para la Ju-
ventud y el Deporte de Quintana Roo (COJU-
DEQ) que preside Jesús Antonio López Pinzón,
los seleccionados estatales Jannia Lisset Espa-
das Martínez, Laura Rivera Villanueva y Emilio
Razo Loyola, acompañados por el entrenador
Mario Rivera Pelayo, acuden a esta importante

justa deportiva que se celebra del 13 al 17 de
enero en el estado de San Luis Potosí.

De acuerdo a la convocatoria emitida por
la Federación Mexicana de Tiro y Caza (FE-
METI), se estarán observando estrictas medidas
sanitarias y protocolos para llevar a cabo la
competencia, con el objetivo de brindar las con-
diciones adecuadas a todos los participantes.

El evento selectivo nacional, contempla
2 pruebas, tanto para la rama varonil como
femenil: 10 metros Pistola de Aire y 10 metros
Rifle de Aire; en donde los competidores quin-
tanarroenses estarán participando los primeros
días con la prueba únicamente de pistola.

Con esta primera competencia en moda-
lidad presencial del 2021, inician las activi-
dades de los atletas de alto rendimiento de
Quintana Roo.

Atleras quintanarroenses participan en la competencia selectiva rumbo a
campeonatos internacionales como el Centroamericano de Tiro 2021, entre otros.
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Cancún.- La Secretaría de Educación de Quintana
Roo (SEQ) reportó que más de 458 mil estudiantes
regresaron a clases virtuales en el estado esta semana,
no obstante, también registran al menos 8 mil de-
serciones desde que empezó la contingencia sanitaria
el pasado mes de marzo de 2020, por lo que ya pre-
paran acciones para recuperar la matricula escolar.

Inicialmente proponen mayor cercanía y acom-
pañamiento a los alumnos, además de reforzar la
comunicación entre maestros, alumnos y padres
de familia, toda vez que, a razón de la pandemia
por el Covid-19, ha sido necesario retomar el curso
este año de nueva cuenta a distancia.

Ana Isabel Vásquez Jiménez, secretaria de
Educación de Quintana Roo, precisó: “Nuestra
prioridad es atender a los niños que no se repor-
taron a clases o que tienen una dificultad para con-
tinuar, puesto que se reportó la ausencia de ocho
mil estudiantes, sobre todo de la zona norte del
Estado, quienes por diferentes circunstancias han
dejado de tener contacto con los maestros”.

Dado lo anterior, recalcó que “estamos reco-
mendando a los maestros que no sobrecarguen de
tareas a los alumnos porque muchos padres y ma-
dres ya están trabajando y tienen otras ocupaciones,
son razones que influyen para perder contacto.
Para efecto delo anterior,  la próxima semana pre-
sentaremos un plan de cercanía para la recupera-
ción de estos estudiantes” sostuvo.

Y añadió: “Hay que insistir en la cercanía, sa-
ber que nuestros chicos y chicas están comunica-

dos, es un tema de desarrollo humano y de segu-
ridad, no sólo de aprendizaje. Los niños tienen
que saber que estamos preocupados por ellos, que
pensamos en ellos. Tendremos conversaciones por
las tardes con ellos, ya sea a distancia o por What-
sApp, o con alguna visita del maestro afuera de
su casa para que sepan que estamos ahí; es un tema
de salud emocional y mental, queremos que sepan
que son amados por la escuela”.

Explicó que el mayor número de ausencias,
con cinco mil alumnos, se ha registrado en las es-
cuelas particulares o privadas de la zona norte.
“Tenemos el cierre oficial de ocho escuelas; man-
tenemos el diálogo y los apoyos fiscales para ellos,
hay que ser muy pacientes porque están en una
situación complicada, les pedimos paciencia para
que no dejen a los chicos afuera por falta de pago,
pero también entendemos que si ellos no cobran
no pueden sostener a sus docentes, es un tema
muy complejo”.

De esta manera, la gran preocupación continúa
siendo el abandono o rezago escolar, por lo que,
esperan que de manera conjunta, entre padres de
familia y autoridades educativas, se logre que los
alumnos que abandonaron sus estudios, puedan
retomarlos a la brevedad.

MÁS DE 100 ROBOS EN
ESCUELAS DURANTE PANDEMIA

Desde que se suspendieron labores escolares en
el mes de marzo de 2020, se han reportado en
Quintana Roo un total de 101 robos a escuelas,
de los cuales al menos dos han ocurrido en lo que

va de enero en planteles de nivel básico en la zona
norte del estado.

La titular de la SEQ indicó que realizan un le-
vantamiento de los daños dejados en los planteles
afectados, a fin de gestionar los recursos y poder
hacer las reparaciones pertinentes y que estén en
optimas condiciones para recibir a los alumnos,
apenas se pueda regresar a las clases presenciales
“Estamos justamente en la cuantificación, a penas
llegue el presupuesto de este año, vamos a poder
ir revisando y atendiendo estos robos, pero por el
momento no tenemos los datos actualizados sobre
cuánto se ha perdido”, comentó.

Según la dependencia, durante el periodo de
ausencia en las escuelas, se han generado por lo
menos 100 reportes, sobre todo en la zona norte
de la entidad, área donde se registraron los prime-
ros dos robos de 2021, en una escuela secundaria

de Benito Juárez (Cancún) y otra en Cozumel.
No obstante, Vásquez Jiménez espera que esta

incidencia baje conforme el personal directivo,
docente e intendencia recuperen los espacios, ya
que hay algunos que han logrado generar sinergias
con la comunidad educativa para cuidar las ins-
talaciones y en algunos casos reparar los daños.
“El hecho de que no vayan los niños, no quiere
decir que nos ausentamos por completo de las es-
cuelas, hay equipos de docentes e intendentes que
a puerta cerrada hacen limpieza de sus salones y
áreas. Entonces con eso se han ido reduciendo el
número de robos”, dijo.

Los objetos que más se han robado de las es-
cuelas son el cableado eléctrico, material de oficina,
aires acondicionados, equipos de cómputo, sonido,
mobiliario, entre otros que han sacado por las ven-
tanas o azoteas.

Al menos 8 mil estudiantes 
dejaron las clases virtuales 

- Educación-Quintana Roo busca estrategias para recuperar matrícula escolar 

Desde que se suspendieron labores escolares en el mes de marzo de 2020, se
han reportado en Quintana Roo un total de 101 robos a escuelas.

La gran preocupación continúa siendo 
el rezago escolar, por lo que, esperan que 

de manera conjunta, entre padres de familia
y autoridades, se logre que los alumnos 
que abandonaron sus estudios, puedan

retomarlos a la brevedad.

Desde que inició la crisis sanitaria

La SEQ reportó que al menos 8 mil estudiantes abandonaron las clases
presenciales desde que empezó la contingencia sanitaria.
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Cancún.- El Sindicato Nacional de Trabajadores
de la Educación (SNTE) intervino para que el
gobierno federal considere a los docentes dentro
del grupo prioritario en la aplicación de las va-
cunas contra Covid-19, por lo que la sección 25
buscará un acercamiento con las secretarías de
Educación y Salud en Quintana Roo para cono-
cer la fecha en que se comenzará a inmunizar a
sus agremiados.

Asimismo, el secretario general de la Sección
25 del SNTE, Fermín Pérez Hernández, confirmó
que 24 maestros han fallecido a consecuencia del
nuevo coronavirus y que otros 38 han resultado
positivos y se han recuperado de la enfermedad.
Y que de acuerdo con la aplicación de 1 mil 600
encuestas entre el personal educativo descubrieron
que muchos de sus agremiados sufren problemas
de hipertensión, diabetes obesidad y otras enfer-
medades crónico degenerativas.

“Buscamos reunirnos con las autoridades para
abordar esta problemática y ver la manera de or-
ganizarnos para revisar las condiciones de vulne-
rabilidad en la que se encuentra personal educativo
y ponernos de acuerdo cuando comenzará la apli-
cación de vacunas entre el magisterio”, explicó.

Afirma que “el covid-19 ha tenido una pre-
sencia muy significativa y dañina en la sociedad
y nos corresponde como dirigentes buscar darle
la protección a los trabajadores. Confiamos en que
la aplicación de vacunas logre disminuir la inci-
dencia en el número de casos positivos”.

Pérez Hernández reconoció que en estos mo-
mentos hay un repunte de casos en los tres es-
tados de la Península de Yucatán, por lo que un
regreso presencial a las aulas no sería posible
en estos momentos, de igual manera destacó que
es muy complicado que se logre el verde en el
semáforo sanitario estatal entre febrero y abril
de este año “quizá haya alguna variación en ma-
yo o junio pero si no hay las condiciones las cla-
ses serán a distancia”.

MÁS DE MIL 100 DOCENTES
HAN MUERTO, A NIVEL NACIONAL

El representante del Comité Ejecutivo Nacional
(CEN), Raymundo Valdivia Hernández,señaló
que a nivel nacional han fallecido más de mil 100
trabajadores de la educación; por los que el SNTE
ha elaborado una serie de acciones para mantener
informado al gremio sobre cuidados necesarios
para evitar la propagación de la enfermedad e hizo
un exhorto a no bajar la guardia.

Añadió que, en consideración al rebrote de
casos que ocurre en diversos estados, se busca es-
tablecer una reunión de trabajo con las secretarías
de Educación y de Salud del estado para hacer una
revisión de las condiciones de vulnerabilidad de
los trabajadores, pues se cuenta con datos recopi-
lados del personal de la educación que padece de
enfermedades crónico-degenerativas.

El líder magisterial reiteró que el SNTE ha
manifestado su posicionamiento en cuanto a que
el regreso a clases sea únicamente cuando el estado
esté en semáforo verde y las instituciones educa-

tivas cumplan con las condiciones óptimas sani-
tarias. Es decir, que han solicitado la creación de
un grupo de trabajo mixto para revisar las condi-
ciones y organizar el probable retorno a las aulas
cuando las condiciones lo permitan sin poner en
riesgo a docentes, alumnos y padres de familia.

“Esperamos que estos días lo podamos con-
cretar para alistar los cuidados de regreso a clases,
las condiciones sanitarias, la protección de los
compañeros y todo lo que encierre el regreso pre-
sencial”, dijo.

PREPARAN 4ª FASE DE APLICACIÓN
DE PRUEBAS RÁPIDAS EN EL ESTADO

Ante el aumento de casos positivos a Covid, Quin-
tana Roo se prepara para la cuarta fase de la apli-
cación de pruebas rápidas, para la cual se prevé
la incorporación de 14 mil dispositivos.

Carlos Joaquín González, gobernador del es-

tado, señaló que van a servir para ampliar nue-
vamente el alcance de los diagnósticos y que se
volverán a instalar módulos en el Playa del Car-
men, Cozumel y Tulum. “A finales del año pa-
sado, en 2020 aplicamos las pruebas rápidas en
Tulum, Cozumel y Playa del Carmen, la idea es
volver a ponerlas a disposición a partir de la pró-
xima semana”, comentó.

Destaca que las pruebas estarán dirigidas prin-
cipalmente a las colonias que tienen el mayor nú-
mero de casos positivos activos y a lugares donde
hay mayor flujo de personas, como los centros co-
merciales, muelles y parques. “Ha habido un gran
interés de las personas que quieren saber si tienen
la enfermedad o no. De preferencia se aplican a
quienes manifiestan algún síntoma y que pueden
sospechar tener Covid debido a que presentan
dolor de cuerpo, cabeza, garganta, temperatura o
diarrea”, dijo.

Maestros piden fecha para
vacuna contra coronavirus

- Más de 20 docentes han muerto en Q. Roo por esta enfermedad

Quintana Roo se prepara para la cuarta fase de la aplicación de pruebas rápidas,
para la cual se prevé la incorporación de 14 mil dispositivos.

El representante del Comité Ejecutivo
Nacional (CEN), Raymundo Valdivia

Hernández, señaló que en el país han
fallecido más de mil 100 trabajadores 

de la educación en esta pandemia 
por coronavirus.

Solicitud a la SEQ y a Sesa 

La Sección 25 del SNTE buscará un acercamiento con SEQ y Sesa para conocer
la fecha en que se comenzará a inmunizar contra Covid-19 a sus agremiados.
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Cancún.– Con quemaduras de segundo grado,
resultó un sujeto al incendiarse su vehículo en
una estación de gasolina, ubicada en las inme-
diaciones de la Región 230, entre las avenidas
Kabah y Leona Vicario, al parecer por un corto
circuito el motor.

El agraviado, presentó lesiones en ambas
piernas, al no poder salir de su vehículo, hasta
que los vecinos en el lugar lo ayudaron, ya que
las llamas de un momento a otro envolvieron
el automóvil, que inicialmente intentaron apa-

gar sin éxito a cubetazos.
Testigos aseguran que el vehículo empezó a

incendiarse de la nada y a pesar de que los bom-
beros trataron de sofocar las llamas, el fuego con-
sumió el vehículo que se redujo a pérdida total, al
quedar como chatarra.

El conductor recibió los primeros auxilios por
parte de los paramédicos de la empresa Jet Medi-
cal, que lo trasladaron de emergencia por la gra-
vedad de sus lesiones hasta dicho hospital para
que fuera atendido por los galenos.

Vehículo se incendia
en una estación de
gasolina en Cancún
El conductor se salvó de milagro, luego de sufrir
quemaduras en las piernas; lo sacaron vecinos

El conductor presentó lesiones en ambas piernas, al no poder salir de su vehículo,
hasta que los vecinos, en el lugar, lo ayudaron.

Se incendió un vehículo en una estación de gasolina, ubicada en la Región 230, en las inmediaciones de la Región 230, entre las avenidas Kabah y Leona Vicario. A
pesar de que los bomberos trataron de sofocar las llamas, el fuego consumió el vehículo que se redujo a pérdida total, al quedar como chatarra.

Alarma en la Región 230

Testigos aseguran que el vehículo empezó 
a incendiarse de la nada y a pesar de que los
bomberos trataron de sofocar las llamas, el
fuego consumió el vehículo que se redujo 
a pérdida total, al quedar como chatarra.
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Chetumal. – Un enfrentamiento
a balazos entre presuntos narco-
menudistas y agentes de la Po-
licía Quintana Roo, dejó como
saldo, dos lesionados con arma
de fuego y una camioneta balea-
da en la comunidad de Sergio
Butrón Casas.

Los heridos se identifica-
ron como J.D.Ch. y J.N.S. de
31 y 29 años respectivamente.
El primero sufrió herida en el
abdomen mientras que su
acompañante en el pie y pier-
na izquierda.

De acuerdo a los hechos,
tres agentes de la Policía Quin-
tana Roo realizaban trabajos de
Inteligencia respecto al trasiego
de droga en la Zona Sur, y se

transportaban en una camioneta
blanca tipo Silverado

Empero, fueron intercepta-
dos por un Aveo gris con matrí-
cula del rstado de Guerrero, del
cual descendieron dos sujetos
que los amenazaron de muerte a
punta de pistola, y ante los he-
chos reaccionaron antes e hirie-
ron a los presuntos delincuentes.

Después, los trasladaron a
Chetumal e ingresaron a cono-
cida clínica privada situada en
la Colonia Italia, pero al no haber
quien respondiera por los gastos,
los heridos fueron retirados y se
les trasladó al Hospital General
de Chetumal, donde se les inter-
vino y quedaron bajo custodia
de la Policía Ministerial.

Canadiense.– Turista de origen canadiense, de
nombre Omar “N”, de 23 años de edad cae del oc-
tavo piso de un hotel ubicado en el kilómetro 8.5
del Bulevar Kukulcán y al parecer se trató de un
suicidio.

Al parecer, el turista salió al balcón, pero luego
de unos minutos su familia ya no lo vio en el lugar
que estaba, y más tarde se dieron cuenta que se
había caído del octavo piso del hotel.

El personal del centro de hospedaje reportó
los hechos a través de una llamada telefónica al
número de emergencias 911, llamado que atendió
a los elementos de la Policía Turística y paramé-
dicos de una ambulancia particular que confirma-
ron el deceso del sujeto.

En el lugar, también llegó la Policía Ministerial
para iniciar con las primeras investigaciones y de-
terminar si se trató de un accidente o un suicidio,
ya que la familia mencionó que el ahora occiso
tomaba pastillas para la depresión.

Más tarde, se levantó el cuerpo y lo trasladaron
al Servicio Médico Forense (Semefo) por peritos
criminalistas de la Fiscalía General del Estado
(FGE) a fin de realizar la necropsia de ley.

Al parecer, el turista salió
al balcón, pero luego de unos
minutos su familia ya no lo
vio en el lugar que estaba, y
más tarde se dieron cuenta
que se había caído del
octavo piso del hotel.

El datoDe un hotel del Bulevar Kukulcán

Turista canadiense cae 
de 8º piso y pierde la vida
El paseante extranjero tomaba pastillas para la depresión

Balacera entre narcomenudistas y policías: 2 heridos
En la comunidad de Sergio Butrón Casas

Un enfrentamiento a balazos entre presuntos narcomenudistas y policías, dejó como saldo, dos lesionados y
una camioneta baleada en la comunidad de Sergio Butrón Casas.

Un turista canadiense, de nombre Omar “N”, de 23 años de edad, cayó del octavo piso de un hotel ubicado en el kilómetro
8.5 del Bulevar Kukulcán.
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Chetumal.– Una agresión directa con puños y
palos sufrió un sujeto de nombre Bernardo N. de
22 años, quien quedó tirado en la vía pública, en
los cruzamientos de la Calle Campamento Vega
con Petcacab, en la colonia Gonzalo Guerrero,
luego que dos sujetos lo golpearon.

De acuerdo a los hechos, el agraviado estaba
caminando hacia su vivienda, cuando dos sujetos
a bordo de una motocicleta, armados con palo se
le acercaron y comenzaron a golpearlo en espalda,
brazos y piernas.

Lo único que pudo hacer, fue cubrirse la cabeza
y tirarse al piso, después de unos instantes los dos
agresores huyeron del lugar, en tanto éste quedó
con cortes en el cuerpo y golpes en diversas partes.

Una llamada telefónica al número de emer-
gencias 911, informó de un sujeto tirado en la vía
pública, golpeado y sangrando en la colonia Gon-
zalo Guerrero, por lo que pidieron apoyo policiaco
y una ambulancia.  Los paramédicos le brindaron
los primeros auxilios al hombre lesionado, que
se negó a ser trasladado hasta un hospital para re-
cibir atención médica, y también a interponer una
denuncia en contra de sus agresores.

Lo único que pudo hacer,
fue cubrirse la cabeza y
tirarse al piso, después de
unos instantes los dos

agresores huyeron del lugar,
en tanto éste quedó con

cortes en el cuerpo y golpes
en diversas partes.

El datoEn la colonia Gonzalo Guerrero

Casi matan a golpes y palazos 
a sujeto en calles de Chetumal
Iba caminado cuando dos sujetos en moto lo agredieron

A golpes y palazos agreden a Bernardo N. de 22 años, quien quedó tirado en la vía pública, en los cruzamientos de la Calle
Campamento Vega con Petcacab, en la colonia Gonzalo Guerrero.

El ex titular de la AIC busca asilo político

Confía México en repatriación de Tomás Zerón, desde Israel
Según el canciller Marcelo Ebrard, el ex titular
de la Agencia de Investigación Criminal (AIC),
Tomás Zerón, sí será repatriado a México des-
de Israel pese a la estrategia que realizan sus
abogados.

El secretario de Relaciones Exteriores esta-
bleció que la defensa de Zerón planteó al go-
bierno israelí que el ex funcionario es perseguido
político; sin embargo, esa estrategia es contra-
rrestada con la postura del gobierno mexicano
de que se trata de un torturador.

“No, lo que pasa es que él estaba, está, tratando
de obtener asilo en Israel, esa es la estrategia ju-
rídica que ellos tienen, argumentando que hay
una persecución en su contra, etcétera, y eso hace
que los procedimientos sean más largos.

“Pero, indefectiblemente, mi pronóstico es
que México va a salir adelante en esta causa, a

veces toma tiempo, pero eso se deriva de que
así son los procesos legales”, puntualizó Ebrard.

Zerón es acusado de intentar desviar la
averiguación de la desaparición de los 43 es-
tudiantes de Ayotzinapa en septiembre de
2014, manipulando pruebas, modificando es-
cenas del crimen, y torturando a personas para
obtener testimonios.

Ebrard reconoció que no hay tratado de ex-
tradición con Israel, pero sí acuerdos interna-
cionales que son equivalentes a ese proceso.

“Ambos países estamos obligados a actuar
como si hubiese tratado de extradición cuando
hay crímenes o delitos de ese orden, de esa na-
turaleza, que van en contra de los derechos hu-
manos”, sentenció Ebrard. La repatriación de
Zerón, reconoció el Canciller, está en manos de
las autoridades de Israel.

México espera que Israel entregue a Tomás Zerón, ex titular de la ex Agencia
de Investigación Criminal, acusado de tortura.
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Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- El sector empresarial de Quintana Roo
reiteró su respaldo sobre los trabajos del Tren Ma-
ya, encabezados por el Fondo Nacional de Fo-
mento al Turismo (Fonatur); pues afirman que el
proyecto traerá grandes beneficios para la econo-
mía, el turismo y mejorará tanto la movilidad como
la calidad de vida de la población del sureste, es-
pecialmente en Quintana Roo, donde además se
busca una diversificación económica que aseguran
también se vería estimulada.

Durante su participación en la Reunión
Alianza por Quintana Roo, el empresario Raúl
Bermúdez Arreola, hizo una presentación general
del proyecto ferroviario donde explicó los estu-
dios y acciones realizados en el tramo que com-
prende desde Nuevo Xcán, Cancún, Puerto Mo-
relos hasta Playa del Carmen. Destacó que está
próximo a conocerse el fallo de las licitaciones
del tramo 5, para que las empresas ganadoras
puedan comenzar las obras este año.

Fonatur, por su parte adelanta que realizará
proyectos alternos como la construcción de obras
de desvío provisional para agilizar el tráfico ve-
hicular de la carretera Cancún-Tulum, es decir,
que comenzarán con las obras de mejora en la
vialidad.

En este sentido, se informó que la Secretaría
de Comunicaciones y Transportes (SCT) entregó
el 1 de enero pasado al Fonatur la responsabi-
lidad física de la Autopista 307, con el objetivo
de concretar las obras del Tren Maya y que se
ejecuten los trabajos de las vías alternas para
aliviar el tráfico de Cancún a Playa del Carmen
hasta arribar a Tulum.

Para efecto de lo anterior se tiene contem-
plada la construcción de un boulevard en el de-
recho de vía, por debajo de las líneas de alta ten-
sión que partirá desde la avenida Huayacán de
Cancún y así conectarse con la Autopista hasta
llegar a Tulum.

Se prevé que con estos trabajos se logre de-
sahogar el tránsito vehicular y acortar los tiempos
de traslado de las personas que trabajan en la Ri-
viera Maya. Asimismo, destacaron que se realiza
una obra similar en Puerto Morelos, donde con el
apoyo de la Fonatur fue ampliada la avenida Zetina
Gasca, que funcionará como obra de desvío para
el Tren Maya y se convertirá en un boulevard para
desahogar el tráfico hacia la zona urbana.

“En Fonatur tenemos la instrucción de buscar
las mejores alternativas para que sea una obra or-
denada, por lo cual es muy importante escuchar
y atender las inquietudes de los empresarios. Esto,
para tener la licencia social para este gran proyecto,

por lo que es fundamental que este tipo de inter-
locución sea constante”, indicaron.

Por su parte el presidente de Coparmex Can-
cún, Sergio León manifestó el respaldo de los em-
presarios al proyecto del Tren Maya “nos sumamos
a estas acciones porque es importante socializar
lo positivo que nos traerá el proyecto”. 

Mientras que, el director del Parque Maya Can-
cún, Francisco Córdova, destacó la visión trans-
parente y de bien común que representa el Tren
Maya, “como una obra trascendental que tiene
muchos factores positivos”.

Finalmente, el director del Grupo Xcaret, Car-
los Constandse, celebró las bondades del proyecto,
tales como las acciones de reforestación y las al-
ternativas que serán tomadas para garantizar una
mayor fluidez del tráfico vehicular.

En el encuentro virtual participaron alrededor
de 40 empresarios de diferentes organismos y cá-
maras de la entidad. 

NO HAY CUOTAS PARA TRABAJAR
EN TREN MAYA: FONATUR

A través de un comunicado, el Fondo Nacional
De Fomento al Turismo advierte sobre los fraudes
relacionados a las contrataciones para el Tren Ma-
ya, pues aclaran que no existe el cobro de un monto
económico a cambio de una plaza laboral o gastos
de capacitación para participar en el proyecto.

Fonatur escribe lo siguiente:
-Fonatur no solicita montos económicos a cambio
de un puesto laboral o de capacitaciones.
-Fonatur no envía mensajes personales de oferta
de empleo por ningún medio.
-El proceso de contratación se realiza en coordi-
nación de la Secretaría de Trabajo y Previsión So-
cial a través del Servicio Nacional de Empleo
(SNE).
-Las vacantes se ofertan en la Plataforma Nacional
de Empleo: https://www. empleo.gob.mx /tren-
maya.
-Ninguna empresa cuenta con la autorización de
solicitar un monto económico para proporcionar
capacitaciones o para la asignación de ninguna
vacante.
-El número telefónico 99-94-39-40-20, del cual
se realiza el contacto, ya fue denunciado ante la
Fiscalía General del Estado de Tabasco, para evitar
que más personas sean víctimas de fraude.  
- Invitamos a las personas que han sido víctimas
de este fraude a realizar las denuncias pertinentes
ante las instancias correspondientes.

Finalmente, reiteran que con la construc-
ción del Tren Maya se generarán miles de em-
pleos para personas de la región y que se busca
incluir plenamente en los beneficios a las co-
munidades locales.

Sector empresarial del estado 
reitera respaldo al Tren Maya

- Esperan beneficios en economía, turismo e intercambio comercial

El sector empresarial de Quintana Roo reiteró su respaldo sobre los trabajos del Tren Maya.

El Fondo Nacional de Fomento al Turismo advierte sobre los fraudes relacionados
a las contrataciones para el Tren Maya.

Fonatur adelanta que
realizará proyectos
alternos como la

construcción de obras
de desvío provisional
para agilizar el tráfico

vehicular de la carretera
Cancún-Tulum, es 

decir, que comenzarán 
con las obras de 

mejora en la vialidad.

Participan en Reunión Alianza por Quintana Roo
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DE CINCO ESTRELLAS

Dice el refrán que “cuando el río
suena (rumores), agua (verdad)
lleva” y, no por nada pero, mu-
chas veces hemos escuchado
que pronto sucederá o se hará tal
cosa y se desmiente; pero al paso
del tiempo emerge la verdad,
que es la confirmación de los ru-
mores desmentidos.

Todo esto viene a cuento por-
que hace unos días el periodista
Darío Celis aseguró que el pre-
sidente Andrés Manuel López

Obrador presentaría reformas
para suprimir algunas dependen-
cias del gobierno federal, órga-
nos autónomos, embajadas y
parte de la banca de desarrollo.
La Secretaría de Turismo (Sec-
tur), que encabeza Miguel To-

rruco Marqués, estaría entre
las dependencias a eliminar. 

De inmediato la Federación
Mexicana de Asociaciones Tu-
rísticas (Fematur) señaló su preo-
cupación y rechazo a la posibi-
lidad de eliminación de la Sectur
y transferir sus funciones a las
secretarías de Economía y de
Comunicaciones y Transportes.

Cabe destacar que en 2019,
antes de la pandemia, el turismo
aportó 8.7 por ciento del Pro-

ducto Interno Bruto Nacional

(PIB), por arriba del promedio de
los países de la OCDE, de 4.4 por
ciento, y sólo por debajo de Es-
paña, donde la llamada industria
sin chimeneas contribuyó con 11.8
por ciento a la economía nacional. 

El miércoles pasado, en con-
ferencia virtual para anunciar la
primera Rueda de Negocios de
la Organización Mundo Maya,
Torruco Marqués desmintió la
especie  y aseguró: “en épocas
electorales se incrementan los
rumorólogos, eso ha coincidido
en administraciones pasadas. Es
completamente falso, hay que
comprender que son épocas
electorales y la efervescencia es-
tá iniciándose”.   

Asimismo dijo que “segui-
remos trabajando pese a los ru-
morólogos y a los que andan
ahí encantados del chisme. Eso
dejémoslo ya, porque sabemos
todos los mexicanos que en
época electoral surgen este tipo
de comentarios”.  

Por lo que se refiere a la pri-
mera Rueda de Negocios de la
Organización Mundo Maya -or-
ganizada por Honduras-, se efec-
tuará del 20 al 22 de enero con
la participación de los estados
Chiapas, Campeche, Yucatán,
Quintana Roo y Tabasco, y Be-
lice, Guatemala, El Salvador y
Honduras, todos integrantes del
Mundo Maya, programa que na-
ció en 1992 y hoy vuelven a re-
tomar con la intención de reac-
tivar el turismo en relativo a los
atractivos de la cultura Maya y
los físicos de la extensa región
multinacional.

Desde 1992 el programa
Mundo Maya ha sido como pe-
lota que se mueve sin ton ni son
y hoy vuelve a retomarse con la
firme intención de reactivar el
turismo. Ojalá así sea, también
el tiempo lo dirá.

����� Gloria Guevara,
presidenta y CEO del Consejo
Mundial de Viajes y Turismo
(WTTC, por sus siglas en in-
glés), aseguró que se necesitará
cantidad significativa de tiempo
para vacunar a la población
mundial, particularmente a aque-
llos en países menos avanzados,
o en diferentes grupos de edad,
por lo cual, no se debe discrimi-
nar a las personas que desean
viajar y no han sido vacunadas.

Ante esto, reiteró su apoyo a
la iniciativa de aplicación de
pruebas a la salida de todos los
viajeros para garantizar movi-
miento libre y seguro y evitar la
propagación de la Covid-19.

Señaló también: “hasta aho-
ra, solo un pequeño porcentaje
de personas en todo el mundo
ha recibido la vacuna, mientras
que hay un gran número que no,
pero que podrían hacerse la
prueba, mostrar un resultado ne-
gativo y viajar con seguridad ”.

“Además, se debe priorizar
a los grupos más vulnerables, un
requisito de vacunación general
simplemente discriminaría a los
grupos no vulnerables, que pue-
den  viajar con una prueba Covid
negativa”, agregó. 

El WTTC ha insistido por ré-
gimen de pruebas rápidas, reco-
nocido internacionalmente en los
puntos de partida de todo el mun-
do. Esto evitaría la exportación
del virus y ayudaría a restablecer
los viajes internacionales.

����� Por 16º año con-
secutivo se entregaron los pre-
mios anuales del mayor portal
alemán de opiniones de hoteles
HolidayCheck, a los hoteles que
recibieron las mejores valora-
ciones por parte de los usuarios.
Dado que toda la industria turís-
tica se encuentra en situación ex-
traordinaria se cambió tempo-
ralmente el nombre del premio
a HolidayCheck Special Award
2021. Así, 20 hoteles de la ca-
dena Riu Hotels & Resorts están
entre los ganadores 

La distinción de un hotel con
este premio reconoce el compro-
miso y el esfuerzo de su equipo
humano para superar las expec-
tativas de sus clientes con un pro-
ducto de calidad y un servicio
atento y profesional todos los días

del año, algo que se refleja des-
pués en los numerosos comenta-
rios positivos. Para otorgar este
prestigioso premio, los hoteles
deben haber recogido un mínimo
de 25 opiniones de sus clientes
durante el año pasado y haber si-
do recomendados por al menos
el 90 por ciento por sus clientes
antiguos. Además, el hotel no de-
be haber infringido el código de
conducta de HolidayCheck 

Los hoteles ganadores del
HolidayCheck Special Award
2021 de la cadena Riu están en:

uno en  Miami y uno Nueva
York, USA; uno  en Berlín Ale-
mania; tres hoteles en Tenerife,

España; tres hoteles en Gran Ca-
naria; España; uno en Fuerte-
ventura, España; uno en Madei-
ra, Portugal; uno en Ahungalla,

Sri Lanka; un hotel en Dhaalu
Atoll, Maldivas; uno en Agadir,
Marruecos, cinco hoteles  en
Cabo Verde y uno más en Re-
pública Dominicana.

victoriagprado@gmail.com
Twitter: @victoriagprado

- Los viajeros no vacunados no deben ser discriminados y podrán hacerse prueba rápida antes de salir de viaje: WTTC 

- Reaniman la Ruta del Mundo Maya; niega Miguel Torruco 
que desaparecerá la Sectur; ya veremos

- La comunidad alemana de viajeros otorgó el HolidayCheck Special Award 2021 a 20 hoteles de la cadena Riu

Por Victoria
González Prado

Miguel Torruco en la presentación de la Rueda de Negocios de Mundo Maya.

Gloria Guevara.

Los hoteles Riu en Madeira, Portugal; y Tenerife, España.



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO18 Opinión Viernes 15 de enero de 2021

La Alianza Nacional de Pequeños
Comerciantes (ANPEC) dio a co-
nocer que el aumento al salario
mínimo de $18.48 pesos, si bien,
es una buena noticia que pretende
apoyar el poder adquisitivo, a to-
das luces resultó ser insuficiente,
ya que el costo de la vida está muy
por encima de este incremento. Se
puede confirmar que la curva de
enero ha pulverizado este incre-
mento salarial.  

“El aumento del 15% al salario
mínimo ha quedado virtualmente
pulverizado por la escalada de au-
mentos en precios en los alimen-
tos de primera necesidad que se
han venido dando desde diciembre
y en lo que va de enero.  

Esta tendencia alcista “tradi-
cional” en estos tiempos de pande-
mia se ha prolongado a lo largo
del primer trimestre del año y se
ha vuelto una cuesta empinada y
prolongada que cada vez resulta
más difícil a las familias escalar”,
declaró Cuauhtémoc Rivera, pre-
sidente de ANPEC. En tanto el
Gobierno nos reporta un “control
inflacionario”, la realidad del mer-
cado que nos toca vivir a los mexi-
canos va en sentido opuesto.  

Tan solo en lo que va de la
cuesta de enero se confirman in-
crementos en los precios de ali-
mentos de la canasta básica de al
menos un 12%. “Esta aparente
contradicción se puede explicar
porque no solo hay un tipo de in-
flación, la que más difunden INE-
GI y Banco de México es la infla-
ción subyacente; en esta medición
se excluye la variación de precios
de alimentos y energía.  

Mientras tanto, la inflación ali-
mentaria no ha dejado de subir, tan
solo en el 2020 subió un 15% res-
pecto al 2019”, sentenció Rivera.

Una inflación baja no necesaria-
mente es una buena señal, puede
estar diciéndonos también que los
motores del crecimiento económi-
co se están apagando, reflejando
una desaceleración.  

En detalle, el resultado del mo-
nitoreo de precios del 15 de di-
ciembre del 2020 al 15 de enero
del 2021 realizado en CDMX,
Tlaxcala, Estado de México, Gua-
najuato, Jalisco, Nuevo León, Hi-
dalgo y Querétaro tiene los si-
guientes resultados: aumento en
los precios de papa (15.14%), len-
tejas (10.31%), frijol (5.12%), hue-
vo (4.8%), atún en lata (4.32%), ci-
garros (3.47%), entre otros.  

No perdamos de vista que la

debilidad de la demanda se tradu-
ce en bajo consumo, caída de ven-
tas, cierre de negocios, pérdida de
empleos y pobreza: circulo vicio-
so de perder-perder. Sentencia la
sabiduría popular: “no se deben
poner todos los huevos en una sola
canasta”, por lo que no se debe
apostar a la vacuna nuestro futuro
económico.  

La vacuna por sí misma no
vencerá al Covid-19. La tercera
ola pandémica está resultando ser
más agresiva que las anteriores; el
virus prácticamente ha desborda-
do al sistema de atención hospita-
laria en las metrópolis más afecta-
das del país, ya no hay camas,
ventiladores ni personal suficiente
para atender a los enfermos.  

“Este desbordamiento obedece
en mucho a las fiestas decembrinas
y a la estacionalidad invernal que lo
ha agravado también por la apari-
ción de las nuevas cepas 2 y 3 del

Covid-19 que han resultado ser más
contagiosas.  Todo este escenario
irremediablemente nos conducirá a
un nuevo confinamiento como está
ocurriendo en Europa, cuyos efec-
tos económicos tendrán un impacto
“tremebundo” en el mercado mexi-
cano”, comentó Rivera.  

Para vencer al Covid-19, ade-
más de una exitosa vacunación uni-
versal en la población, deberemos
adoptar un nuevo estilo de vida:
preventivo y de pleno respeto al
medio ambiente, ya que el mundo
no volverá a ser como antes; entre
más tardemos en entenderlo, más
tardaremos en sanar. La principal
lección de la pandemia de Covid-19
es que estamos obligados a cambiar
nuestra forma de vivir y convivir. 

Ahora, le informo que Apple
Leisure Group (ALG), el grupo
estadounidense líder en el seg-
mento de los viajes y la gestión de
marcas hoteleras, continúa su tra-
yectoria de crecimiento, y anunció
que AMResorts cierra el 2020 con
69 hoteles operando con sus mar-
cas y una cartera de 59 proyectos
en desarrollo ubicados en México,
el Caribe y Europa.  

Gracias a la expansión de las
marcas de AMResorts en Europa,
incluyendo su llegada a Grecia y el
importante aumento de estableci-
mientos que abrirán con sus marcas
en España, durante 2020, AMRe-
sorts logró un aumento del 85% en
el inventario total de propiedades
que se añadieron a su colección.

En palabras del CEO de ALG,
Alejandro Reynal:“este año marca
un nuevo capítulo para el grupo,
ya que estamos cosechando los
éxitos de la última década, al casi

duplicar la colección de propieda-
des que asumen las marcas de
AMResorts.  Por otro lado, hemos
comenzado a ver un retorno de la
demanda en las marcas de ALG
Vacations. La sólida base que he-
mos construido nos ha permitido
ser resilientes durante estos tiem-
pos difíciles, y estamos listos para
comenzar un nuevo capítulo en
nuestra historia de éxito”.

Actualmente, la cartera de desa-
rrollo de AMResorts incluye 22
nuevas construcciones y 37 conver-
siones. De este modo, el gigante de
la hospitalidad estará en camino
para alcanzar su objetivo de tener
103 establecimientos operando con
sus marcas para finales del 2021.

“Nuestro modelo de negocio

ha demostrado ser atractivo para
los dueños e inversionistas en Eu-
ropa, lo cual ha impulsado nuestro
rápido crecimiento en la región”,
dijo Javier Coll, Presidente de De-
sarrollo Global del Grupo.  

“A pesar de los retos que pre-
sentó el año anterior, somos opti-
mistas respecto a las oportunida-
des que seguimos identificando en
nuestra estrategia de expansión
global y arrancamos el 2021 con
fuerza, anunciando que este año
rebasaremos los 100 hoteles ope-
rando con las marcas de AMRe-
sorts”, señaló Coll. 

El grupo mantuvo su expan-
sión en México, Centroamérica y
el Caribe en 2020, gracias a la
apertura del Secrets St. Martin Re-
sort & Spa, Secrets  Riviera Can-
cun Resort & Spa, Dreams  Macao
Beach Punta Cana, Dreams  Vista
Cancun Golf & Spa Resort,
Dreams  Natura Resort & Spa y

Dreams Royal Beach Punta Cana,
mientras se prepara para el debut
de Secrets  Playa del Carmen Re-
sort & Spa, Breathless  Cancun
Resort & Spa, Secrets  Bahia Mita
Surf & Spa Resort y Dreams  Ba-
hia Mita Surf & Spa Resort en
2021. Esta región se mantiene co-
mo un pilar de la estrategia de de-
sarrollo de ALG para expandir la
presencia de AMResorts; así mis-
mo, el grupo mantiene su compro-
miso de impulsar la recuperación
de estos destinos tras la pandemia
del COVID-19.

Como sucedió con otras compa-
ñías hoteleras, todos los estableci-
mientos con marcas de AMResorts
cerraron por periodos cortos como
una medida precautoria. Durante
este tiempo, varios resorts icónicos
fueron sujetos a renovaciones para
ofrecer una mejor experiencia a los
huéspedes en la reapertura.  

Las mejoras incluyeron: refor-
mas a las áreas de piscinas en al-
gunas propiedades Secrets &
Dreams, incluyendo Secrets  Ma-
roma Beach Resort & Spa, que
añadió a una de sus piscinas acce-
so estilo playa, y Sunscape  Puerto
Vallarta transformó su piscina para
niños en un parque acuático de
575 metros cuadrados para brindar
mayor deleite a las familias. Otras
renovaciones incluyeron restau-
rantes, habitaciones y áreas comu-
nes como lobbies, teatros, cafete-
rías, salas de reunión y más. 

A la fecha, todos los resorts que
forman parte de la colección de
AMResorts en México ya están
abiertos. En el Caribe, todos han
abierto con excepción del Secret
St. Martin Resort & Spa, que co-
menzará a recibir huéspedes a fina-
les de enero, y en Centroamérica,
Dreams Playa Bonita Panamá que
reabrirá en marzo; empero, lo ante-
rior será motivo de posterior análi-
sis en otra entrega de HORA 14. 

mauricioconde59@outlook.com 
Twitter:  @maucon

“HORA 14”

Por Mauricio 
Conde Olivares

AMResorts cierra 2020 con 69 hoteles operando  

Actualmente, la cartera de desarrollo de AMResorts incluye 
22 nuevas construcciones y 37 conversiones. De este modo, el gigante 
de la hospitalidad estará en camino para alcanzar su objetivo de tener
103 establecimientos operando con sus marcas para finales del 2021.
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Durante esta pandemia pensamos que
son los trabajadores de la salud los
que más han resentido el embate de la
Covid-19. Cierto, estos ángeles de ba-
ta blanca se han convertido en los tita-
nes, que día con día vencen a la muer-
te, llevan auxilio, cura, esperanza,
consuelo y aliento a miles de pacien-
tes que se aferran a la vida. Sí, tam-
bién son la primera línea de combate
contra ese virus letal, mantienen jor-
nadas extenuantes y retan a la parca;
sus cuerpos lacerados por uniformes y
equipos especiales que tienen que uti-
lizar casi todo el día han dejado huella
en sus rostros. Lamentablemente,
también han fallecido médicos, enfer-
meras, camilleros, paramédicos, ope-
radores de ambulancias y otro perso-
nal de salud.

Sin embargo, olvidamos a uno de
los sectores más vulnerables de la
sociedad, que tan sólo por el número
de elementos supera con mucho al
personal hospitalario, la policía.
Pensemos que tan solo en la Ciudad
de México la preventiva y sus cuer-

pos complementarios rondan los
cien mil efectivos.

Esos uniformados de a pie han
mantenido sus actividades cotidianas
de prevención del delito, patrullaje de
todas las calles de la ciudad y conteni-
do la incidencia criminal. Además,
durante estos primeros diez meses de
la Covid-19 han realizado funciones
de apoyo al personal médico, resguar-
dado instalaciones, participado en la
logística para el traslado y distribu-
ción de vacunas, han disuelto fiestas y
reuniones masivas para evitar la pro-
pagación de los contagios, se han con-
vertido en paramédicos y asistido a la
población abierta en sus casas o lle-
vándolos a los nosocomios. Han sa-
crificado días de descanso u horas li-
bres con los seres queridos para estar
cerca de la gente sus familiares. La
policía siempre presente.  

El precio que han tenido que pagar
es muy alto. Cientos de uniformados,
mandos y personal administrativo han
fallecido. Como dijo el gobernador de
Baja California, Jaime Bonilla Val-
dez, están cayendo como moscas. La
nueva plaga ha segado muchas vidas,
gente joven y prometedora y mandos
con experiencia. Pero esta nueva pes-
te no hace distinciones.

Sin embargo, muchas muertes se
pudieron evitar. Al igual que en el
sector salud, las autoridades de las
corporaciones policiacas no han apo-
yado a los servidores públicos. Los
médicos sufrieron por falta de quipo
como uniformes, cubrebocas y care-
tas. Aceptaron trabajar con lo que te-
nían y en jornadas extenuantes. Ya vi-
mos lo que pasó. Los policías enfren-
tan una situación similar, realizan un
esfuerzo extraordinario, sin cubrebo-

cas, caretas o gel antibacterial. Los al-
tos mandos, parapetados en la falta de
presupuesto para atender esta crisis
sanitaria y diseñando estrategias des-
de el escritorio, exigen a los elemen-
tos que de su bolsillo compren los im-
plementos que son básicos para en-
frentar este problema. De su magro
pecunio personal tienen que dis-
traer lo del gasto familiar para com-
prar esos utensilios, amén de la ren-
ta que tienen que pagar por el uso
de patrullas, gasolina o la repara-
ción de las unidades.

Los jefazos también los obligan a
realizar jornadas extenuantes, más
allá del horario normal, con cual-
quier pretexto como castigos por su-
puestas fallas en el servicio o porque
no hay suficiente personal. Cómo se
puede eficientar la labor policial con
turnos de 24 horas sin descanso o la

supresión de los días francos, los
cuales quedan al capricho de los co-
mandantes. El “entre” es una reali-
dad en todas las corporaciones poli-
ciales y su práctica se ha agudizado
en esta pandemia. Tampoco los ser-
vicios médicos han sido suficientes
para paliar la demanda de pacientes
que de por sí reciben una atención
deficiente y burocrática. Estoy segu-
ro de que han muerto más policías
que médicos, pero los uniformados
lloran su dolor desde el anonimato.
Ojalá las autoridades vuelvan los
ojos al servicio que prestan sus ele-
mentos. Una policía apoyada trabaja
con excelencia y ofrenda su vida por
los demás, pero no se vale que jefes
policiacos de chocolate le quieran
decir desde el escritorio y  sólo en
espera  el “entre”, cómo deben tra-
bajar los héroes de a pie.

Flaco favor le hace el aún presidente
de Estados Unidos, Donald Trump, a
su homólogo mexicano, al agradecer-
le por la ayuda prestada en la frontera,
con 27 mil miembros de la Guardia
Nacional, convertidos en el muro hu-
mano que se encargó de impedir el
paso de centroamericanos migrantes
que pretendían colarse a la Unión
Americana, en busca de mejor vida.

¡La actitud del magnate no hace
más que abonar a la ya de por sí dete-
riorada imagen de nuestro mandata-
rio, ante los ojos de los demócratas
que, sin que nadie lo diga, han obser-
vado su manera de reaccionar y con
seguridad,  ya la condenaron. 

Notorio ha sido ante todo el mun-
do, que su actuación fue de rechazo a
la victoria indiscutible de Joe Biden,

cuando no envió la felicitación, en
aras de esgrimir una diplomacia acep-
table. Se trataba de actos muy fáciles
de buena vecindad, convenientes por
aquello de conservar una relación cor-
dial a favor de nuestros hermanos mi-
grantes y del comercio que ambos
países sostienen, además de otros
quehaceres conjuntos. Pero ni para
eso hubo capacidad.

La promesa hecha en campaña y
durante largo tiempo de su mandato,
de que haría a México pagar por la
construcción del muro, se cumplió de
otra forma, aunque la edificación del
mismo haya iniciado y continúe aún.
México tuvo que desviar el propósito
para el que supuestamente fue creada
la Guardia Nacional, para darle un en-
cargo inesperado: frenar la entrada de
migrantes a Estados Unidos e impedir
lo más posible su arribo a México.

Además, nuestras autoridades se

encargaron de obedecer la orden de de-
jarlos en territorio nacional, mientras en
la Unión Americana se decide  quién sí
y quién no tendrá derecho a pisar su
suelo. Se habla insistentemente de que
muchos de ellos se han incorporado a
actividades formales y que inclusive,
ya cuentan con credencial para votar.

Quizá la orden de Trump, de utili-
zarla en impedir el arribo de migran-
tes, también le cayó como anillo al
dedo, ya que el nuevo encargo redujo
la posibilidad de utilizarla en comba-
tir al crimen, enseñoreado, adueñado
de vastos territorios, dedicado a lo
que sabe hacer y sobre todas las co-
sas, intocable, como ha evidenciado
que desea nuestro gobernante. Salvo
que sea con abrazos.

Pero esto es otra cosa. El asunto
igualmente grave es que Trump pare-
ce empecinado en dejar a México un
camino lleno de espinas. Agradece

como si quisiera conseguirnos una
animadversión larga, de la que nues-
tros vecinos podrían aprovecharse, al
ordenar algún quehacer vergonzoso,
que tendrá que ejecutarse sin protes-
tar, para volver a ganar algo de simpa-
tía. En estos dos años hemos vivido
esta historia, de la cual, los “servido-
res públicos” actuales se han inclusive
vanagloriado con alardes triunfalistas.

Celebraron en Tijuana la no apli-
cación de aranceles por parte de Esta-
dos Unidos, cuando a cambio impu-
sieron la condición de que nuestro
país sirviera de muro de contención,
como ya hablamos. Celebraron pues,
que Trump hubiera humillado a los
mexicanos como quiso.

Algo más: no podemos olvidar
que los políticos del país del norte tie-
nen intereses. No amigos. Lo han ex-
presado muchos de ellos a través de
su historia. El último fue John Foster

Dulles, secretario de Estado con
Dwight Eisenhower. Está en sus ge-
nes. En sus sentimientos.

Trabajan para sus congéneres. Pa-
ra los propios estadounidenses y obli-
gan a otros territorios a trabajar para
ellos. En nuestro caso, han utilizado a
sus vecinos para obtener lo que les
falta. Lucharon denodadamente para
orillar al presidente en turno, a reali-
zar la expropiación petrolera, con vis-
tas a alejar a las empresas europeas de
la explotación del hidrocarburo. No
fue difícil lograrlo.

Tal vez algunos paisanos tienen
razón, cuando esgrimen que de “nues-
tros buenos vecinos”, como los deno-
minó Mario Gill, podría llegar el ali-
vio a México cuando decidan elimi-
nar la incomodidad que les provoca
nuestro Ejecutivo.

ariosruiz@gmail.com

¡Gracias, amigo Trump!
PERFIL DE MÉXICO

Por Armando
Ríos Ruiz

POR LA DERECHA..!
La policía, el sector más 

vulnerable en la pandemia

Por Luis
Ángel García
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En la política mexicana los apellidos
ayudan en mucho a trazar la carrera
de quienes aspiran a una ruta larga. 

Nada como ostentar un apellido
con historia dentro de la actividad po-
lítica y usufructuarlo en beneficio de
los herederos. 

La historia da cuenta de una serie
de apellidos con los que se han cons-
truido los cimientos de la estructura
del país en los tiempos recientes. Es
cierto que hay muchos personajes que
no requieren del legado de un apellido
para subir los peldaños necesarios pa-
ra alcanzar sus metas, pero las genera-
ciones posteriores sí lo hicieron. 

Hay personajes que hasta de terce-
ra generación han gobernado la tierra
de sus ancestros y esperan que la his-
toria continúe. 

Revisando los archivos se puede
encontrar como una serie de apellidos
van ligados continuamente a la activi-

dad política, con varios de ellos con-
cretando sus aspiraciones y otros más
que las han visto frustradas. 

Hasta el momento ninguno de los
hijos de ex Presidente de la República
lograron alcanzar la meta de sus pro-
genitores, siendo el caso más cercano
a ello, el de Cuauhtémoc Cárdenas
Solórzano, cuyo padre, Lázaro Cárde-
nas del Río sí alcanzó la primera ma-
gistratura. 

Tres veces intentó Cuauhtémoc
presidir el país, siendo derrotado en
las urnas. Lo que sí consiguió Cuauh-
témoc fue formar parte de la primera
familia que logró gobernar el mismo
estado (Michoacán), donde inició Lá-
zaro Cárdenas del Río, siguió el pro-
pio Cuauhtémoc y concluyó, hasta
ahora, Lázaro Cárdenas Batel. Abue-
lo, padre e hijo y hasta un hermano
del ex Presidente lo hizo, Dámaso. 

En ese mismo tenor, Margarita Za-
vala, esposa del ex presidente Felipe
Calderón se mantiene con la intención
de convertirse en presidenta de Méxi-
co e hizo su primera intentona y prefi-

rió retirarse al ver que los apoyos eran
escasos. 

Los Del Mazo son otra familia e ge-
neraciones que han gobernado el Esta-
do de México. Inició con Alfredo del
Mazo Vélez, siguió con su hijo Alfredo
del Mazo González y actualmente go-
bierna esa entidad, Alfredo del Mazo
Maza. Otra vez abuelo, hijo y nieto. 

Varias familias se han quedado en
el mismo intento como es el caso de
los Madrazo, Carlos y Roberto gober-
naron Tabasco, Federico no ha logra-
do consolidar una carrera política.
Los Rojo, Javier y Jorge consiguieron
el gobierno de Hidalgo, los hijos de
Jorge ni siquiera se han acercado a la
posibilidad y han quedado en inten-
tos. Los Murat, José, padre y Alejan-
dro, hijo, alcanzaron en su momento
el gobierno de Oaxaca. Manuel Velas-
co Suárez y su nieto Manuel Velasco
Coello lo hicieron en Chiapas. 

Existen casos como la familia Joa-
quín, en Quintana Roo, donde dos
hermanos han gobernado y una her-
mana quedó fuera. Pedro y Carlos ga-

naron la elección y Addy la perdió. 
Actualmente, hay gobernadores cu-

yos padres los antecedieron en el cargo.
Carlos Mendoza Davis es hijo de Án-
gel César Mendoza Aramburu, primer
gobernador de Baja California Sur. En
Nayarit, Antonio Echevarría García es
el actual gobernador, luego de que su
padre Antonio Echevarría Domínguez
gobernara la entidad tres sexenios an-
tes, su madre Martha Elena García per-
dió en las urnas, en su oportunidad. 

Seguir la ruta del padre ha sido una
constante entre aspirantes a políticos
que simplemente aprovechan la co-
yuntura del apellido como es el caso de
Miguel Alemán Velasco, cuyo padre le
antecedió en el gobierno de Veracruz. 

Recientemente son las esposas de
los gobernantes las que buscan un espa-
cio dejado por su consorte, son los casos
de María del Carmen Ramírez en Tlax-
cala y la referida Martha Elena García
en Nayarit, quienes perdieron en las ur-
nas. Otras más han fintado con la posi-
bilidad como Rosy Fuentes, esposa de
Quirino Ordaz, aunque solamente la es-

posa de un ex gobernador logró ostentar
el mismo cargo que su consorte, Martha
Erika Alonso, quien perdió la vida en un
vuelo de helicóptero junto con su mari-
do, Rafael Moreno Valle, quien como
su abuelo fue gobernador de Puebla. 

En el actual grupo de candidatos
de Morena, Layda Sansores quiere re-
vivir la historia y ser gobernadora de
Campeche, como su padre, Carlos
Sansores, por lo que repite por cuarta
vez como candidata. 

Lorena Cuéllar Cisneros, tiene el
antecedente que su abuelo Joaquín
Cisneros gobernó Tlaxcala, aunque su
tío Joaquín fracasó en su intento. 

David Monreal, hermano de Ri-
cardo va en su tercera incursión al go-
bierno de Zacatecas. 

*****

Por una omisión no incluimos que
Rubén Rocha Moya va en su tercera
incursión hacia el gobierno de Sina-
loa, ya que en la primera le ganó
Francisco Labastida Ochoa y en la se-
gunda lo hizo Juan S. Millán. 

ramonzurita44@hotmail.com

La importancia del apellido 
Por Ramón 

Zurita Sahagún

DE FRENTE Y DE PERFIL

Pues ha dado buenos resultados la
creación de Pensionissste, al motivar
a los jubilados a ahorrar parte de su
pensión entre los más de dos millones
de afiliados. 

Aunque debemos anotar que son
muchos los que apenas les alcanza lo
recibido por sus años de trabajo y difí-
cilmente pueden desprenderse de al-
guna cantidad para recibir esa ayuda
tan significativa. Apenas les alcanza a
algunos para sobrevivir y a muchos ni
para eso. 

Hay ex funcionarios que tienen
pensiones que asustan, recordamos lo
leído alguna vez, que Oscar Espinosa

Villarreal, hoy columnista, quien fue
alto funcionario en varios cargos y el
último regente de la capital, que quedó
asentado que su pensión es de 700 mil
pesos mensuales. No creo que le inte-
rese participar. Hay otros que van des-
de cien mil a 400 mil pesos. 

Claro que son muchos los que sí
podrían destinar una cantidad para ese
propósito que no deja de ser innova-
dor y beneficioso para quienes pue-
dan hacerlo, amén que es un buen
propósito de fomentar el ahorro. 

Así que el próximo lunes 18, la
Afore Pensionissste premiará el aho-
rro voluntario de sus cuentahabientes
con sorteo de 25 millones de pesos. 

El evento que se realizará en su
sede principal de la Ciudad de Méxi-
co, con la presencia de funcionarios

del gobierno federal y del Sistema de
Ahorro para el Retiro. 

Será el cuarto sorteo “Ahorra y
Gana con Pensionissste”, que bajo el
lema “Aportar te Hace Ganar”, re-
partirá mil 228 premios entre sus
más de dos millones de afiliados con
montos de mil pesos, 10 mil pesos,
50 mil pesos, 100 mil pesos, 350 mil

pesos y un millón de pesos. 
Iván Pliego Moreno, Vocal Ejecu-

tivo de Afore Pensionissste hizo un
llamado a todos los cuentahabientes
activos, tanto afiliados a alguna insti-
tución de Seguridad Social, como in-
dependientes. 

Los invitó a realizar aportaciones
voluntarias a su cuenta, inscribirse en

el esquema de Ahorro Solidario y ac-
tualizar el Expediente de Identifica-
ción, lo que le dio derecho a participar
en el sorteo. 

El funcionario atrajo a los trabaja-
dores a realizar aportaciones volunta-
rias constantes a la Cuenta Individual
y aprovechar los beneficios fiscales
que éstas ofrecen, pues es una alterna-
tiva viable para invertir en su futuro.  

Los folios ganadores estarán dis-
ponibles a partir del 19 de enero en la
página el centro de atención telefóni-
ca, las redes sociales oficiales y el co-
rreo electrónico sorteoahorrayga-
na@pensionissste.gob.mx y en el por-
tal electrónico de la institución. 

rrrart2000@hotmail.com
y Facebook

CENTRO..!
Pensionissste, premia a ahorradores

Por Arturo 
Ríos Ruiz

Será el cuarto sorteo “Ahorra y Gana con
Pensionissste”, que repartirá mil 228 premios
entre sus más de dos millones de afiliados 
con montos de mil pesos, 10 mil pesos, 
50 mil pesos, 100 mil pesos, 350 mil 

pesos y un millón de pesos. 

- Repartirán, 25 millones de pesos   - Serán 1,228 remuneraciones 
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PUES PARECE QUE NO ENTEN-
DIERON QUE NO ENTIENDEN
Y HAY QUE RECALCAR QUE
EFECTIVAMENTE LOS “ESTRA-
TEGAS VACACIONISTAS Y PRO-
TEGIDOS”, PUES HABLAN
MUY BIEN Y A LO MEJOR EX-
PLICAN BIEN, PERO SE LES OL-
VIDA QUE SI PUEDEN COM-
PRAR MUCHAS MÁS CAMAS,
ARMAR HOSPITALES COVID,
PONERLES LOS EQUIPOS,
PUES LOS NEGOCIOS AHÍ ES-
TÁN Y DE ESO VIVEN, VEN-
DIENDO EQUIPOS Y MEDICA-
MENTOS, PERO LO QUE NO SE
PUEDEN AUMENTAR ES A LOS
MÉDICOS Y A LAS ENFERME-
RAS Y AL PERSONAL SANITA-
RIO PORQUE ADEMÁS YA ES-
TÁN HASTA LA MADRE DE VER
QUE SUS ESFUERZOS SE LOS
PASAN POR EL ARCO DEL
TRIUNFO, INCLUYENDO AL
QUE SE SUPONE ES EL “JEFE”
DE LA ESTRATEGIA Y SOLA-
MENTE RESPETA LA SANA DIS-
TANCIA Y SE LAVA LAS MANOS
Y SE COLOCA EL CUBREBO-
CAS CUANDO ANDA FUERA
DEL PAÍS, PORQUE SI ANDA DE
VACACIONES O DANDO LAS
CONFERENCIAS, PUES LE VA-
LE… Y CLARO, SIGUEN CAYEN-
DO MUCHOS MEXICANOS QUE
NO ENTENDIEN O NO ENTEN-
DIERON PORQUE VIERON A
LOS JEFAZOS COMO SI NADA.

Y mientras eso sucede y todos
alegan que sí deben abrir los nego-
cios, pero no hablan de que se po-
drían abrir si se cumplieran las nor-
mas sanitarias, pero la experiencia
como se ha mostrado en Monterrey,
Nuevo León, es que las empresas
que cumplían con las normas y ope-
raban para proteger a sus clientes,
pero cuando el gobernador se “ilu-
minó” y ordenó cerrar todos, pues
se jodieron y siguen perdiendo y
pues así nadie jala parejo, lo mismo
sucede en la capital y en los estados
donde las cosas andan del carajo,
porque nadie puso orden para que
los negocios cumplieron con las nor-
mas sanitarias y las personas tam-

bién las respetaran con eso de que
no se atentaría con la libertad y los
derechos humanos y así, los que
iban cumpliendo con todo esto tam-
bién fueron contagiados, y en ellos
nadie ha pensado en que no se res-
petaron sus derechos a la vida, los
humanos, ni su libertad, pero la de-
magogia, pues es muy clara y a los
pendejos se les convence por ello,
por pendejos… Y así hasta se jus-
tifica que el “general” que debe
orientar el combate, pues pobrecito,
cansado y enamorado pueda irse de
vacaciones y además para que nadie
lo chingue ni lo joda, pues lo man-
dan a “negociar las vacunas” a ver
si salen mejor que las que ha nego-
ciado Marcelo, porque como a uno
de los consentidos no se le deja ex-
ponerse a los medios como un ope-
rador en las compras, y la neta es
que en vez de andar de pata de perro
y de vacaciones debería estar en la
línea de fuego, como un buen ge-
neral pero, pues ya vemos, cundo
se tiene el poder, pues se tiene y nos
jodemos todos.

Y mientras como dicen en Tepi-
to, donde ni siquiera pueden con-
trolar las calles ni los negocios de
chelerías ni las taquerías, ni los cen-
tros de venta de drogas, armas, ar-
tículos de contrabando. robados, trá-
fico de gente, prostitución: “ mien-
tras nos hacemos pentontos con lo
menor, pues jodemos con lo mayor
y se hacen los negocios”, así las ven-
tas y distribución de drogas, si no
aumenta porque los restaurantes,
cantinas y bares están cerrados pues
están las calles y las tienditas que
además, también, venden balas y
pistolas, artículos robados y de con-
trabando y la expansión en las co-
lonias y zonas populares como se
le dice para no llamarlas zonas jo-
dibles o injodibles van viento en po-
pa y las mafias y las pandillas au-
mentan en su poder y control.

Ahora existe una enorme preo-
cupación porque según los estudios
en México se reciben cuando menos
200 mil armas de diferentes calibres
cada año, esto nos dará una enorme
cifra de millones de armas en manos

de gente o de las mafias que con-
trolan el crimen organizado, y en
muchos de esos casos el armamento
que tienen los grupos mafiosos que
controlan en realidad el tráfico en
las calles y son los encargados de
procesar drogas sintéticas y de con-
trabandearlas a los mercados nor-
teamericanos y europeos pues cuen-
tan, muchas veces, con mejor arma-
mento que nuestras fuerzas armadas
y ellos sí puede disparar porque no
andan en los abrazos y no balazos
y por ello siguen en la lucha por
controlar las rutas y mercados lo-
cales en todo el país .

Muchas investigaciones indican
que los grupos poderosos y las ban-
das eficientes que cuentan con los
contactos, ahora están muy relacio-
nadas a nivel internacional y con
los grupos como la Yakuza o las
mafia china, la rusa y la colombiana
y se ha descubierto que la protec-
ción y las relaciones llega hasta el
nuevo sistema de lavado de dinero
con inversiones financieras a nivel
internacional, donde operan con
grupos especializados como el ita-
liano o el francés o los mismos ban-
queros que siempre han sido el ca-
mino del guardado de dinero y de
limpieza e inversiones de esas su-
mas enormes conseguidas por la
delincuencia organizada. Así se han
descubierto pero esa operación tiene
muchos años en la zona de Pacífico,

el tráfico de drogas con sumergibles
y por uno que detienen, hay decenas
que llegan, tan es así que hasta es-
pecialización y fábricas clandestinas
tienen en varias partes de América
Latina y corren no solamente para
México, sino para otras naciones,
lo peligroso es que con esa fuerza
financiera y la enorme fuerza pa-
ramilitar y organización en todo el
país abarcan muchos otros negocios
como las inversiones en empresas,
préstamos financieros legales e ile-
gales, juegos bancarios de todo ni-
vel y tienen las relaciones públicas
para tener amplia protección en el
sector empresarial y financiero así
como en la administración pública
y en la política de tal suerte que, en
muchos casos, entran cuando quie-
ren y tienen a los operadores ade-
cuados en la narco política para te-
ner el control de muchos espacios
en Municipios y se han llegado a
mantener control en Estados y ca-
pitales importantes como Nayarit
o Tamaulipas, Veracruz y otros más,
pero con todo ello tienen y  están
probando las relaciones en otros es-
tados y los mandos envían comida
de regalo a zonas jodidas y con ello
van incursionando en el manejo y
protección popular y esto es impor-
tante señalarlo, porque al final de
cuentas es como se va controlando
el voto en los proceso electorales…
así que mucho cuidado.

Avance de las mafias

Ahora existe 
una enorme
preocupación

porque según los
estudios en México
se reciben cuando
menos 200 mil

armas de diferentes
calibres cada año,
esto nos dará una
enorme cifra de

millones de armas
en manos de gente 
o de las mafias que
controlan el crimen

organizado.

Por Sócrates A.
Campos Lemus

¡QUE CONSTE,.. SON REFLEXIONES!

socrates_campos8@yahoo.com.mx
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El líder de la mayoría de Morena y presidente
de la Junta de Coordinación Política en el Se-
nado, el zacatecano Ricardo Monreal, de-
nunció ayer que grupos que pretenden impedir
el cambio de régimen y están en favor de man-
tener el sistema anterior, junto con la oposi-
ción, buscan politizar la campaña de vacuna-
ción iniciada por el gobierno del presidente
Andrés Manuel López Obrador. 

Por ello los exhortó a anteponer sus inte-
reses personales, de grupo y partidos y a actuar
con responsabilidad social ante la emergencia
y la necesidad de inmunizar a los mexicanos
ante la pandémica de la Covid.  

No hay que bajar la guardia, dijo, porque
hoy, además de la salud de la sociedad mexicana,
está en juego la recuperación económica y la
continuidad del proyecto de transformación junto
con el bienestar de la población en general.

Los mexicanos necesitamos, agregó, que
la campaña de vacunación sea un éxito. 

Y eso se tiene que alcanzar a pesar del em-
bate de los grupos de interés, los cuales in-
tentan aprovecharse de los efectos de la pan-
demia para politizar e incidir en las elecciones
y mantener su statu quo.  

“No se debe perder de vista que está en jue-
go la continuidad del proyecto de transforma-
ción, pero, sobre todo, la protección de la salud
de las mexicanas y los mexicanos”, indicó.   

Monreal explicó que todos sabemos que
2021 será un año complejo para el mundo,
pues marcará el principio de la recuperación
económica, pero también el momento en que
se empezarán a notar los estragos financieros,
sociales, emocionales y psicológicos ocasio-
nados por la pandemia.   

México no está exento de estos retos, pre-
cisó, que algunos grupos de interés y personas
pertenecientes a sectores conservadores tratan
de acentuar a fin de “politizar la situación,
incluida la campaña de vacunación, para in-
cidir en los resultados” de las elecciones más
grandes de la historia del país, que se llevarán
a cabo este año.  

La pandemia, advirtió, ha despertado las
reacciones de quienes buscan mantener sus
privilegios y han hecho evidente la existencia
de extremos políticos y económicos que en el
pasado se mantuvieron distanciados y ahora
se unen en una embestida frontal en contra del
presidente Andrés Manuel López Obrador.  

Eso, subrayó, es algo que no se había visto
antes y hoy surge con la intención de frenar
el cambio de régimen.  

“La lógica humanitaria y social sería que,
en momentos como éste, de emergencia sani-
taria, económica y social, todas y todos cami-
náramos en unidad para enfrentarla y superarla,
sin lucrar ni perseguir beneficios electorales”.   

El zacatecano consideró que la quinta en-
trega de un lote de 439 mil dosis de la vacuna
contra el nuevo coronavirus, que es aplicada
de manera universal y gratuita por 10 mil bri-
gadas las cuales sumarán a 120 mil volunta-
rios, demuestra un liderazgo firme en el go-
bierno de México, que se aparta de todo in-
tento de politización y antepone la salud y la
vida a cualquier interés electoral.   

Recordó que las vacunas primero se apli-

carán al personal médico de la llamada primera
línea, seguido de personas adultas mayores,
personas vulnerables, sectores desprotegidos,
maestros, maestras y población en general.  

Este esfuerzo, coordinado por el presidente
López Obrador, dijo, es encomiable, no sólo
por la forma de distribución, de aplicación y
sus beneficios, sino porque demuestra clara-
mente respeto con honestidad a los planes de
inmunización.    

“No olvidemos que existen algunas enti-
dades en donde la ocupación hospitalaria se
encuentra cerca de alcanzar su límite”, indicó.  

Por ello, es necesario no confiarse, pues
el éxito de la campaña de vacunación depende
de que todas y todos sigamos actuando con
responsabilidad social.   

Sobre todo, porque México, agregó, no

está exento de las consecuencias económicas
y sociales planteadas por la pandemia, las cua-
les se agravarían si se politiza la vacunación. 

Luego afirmó que en su ya actividad pú-
blica de casi cuatro décadas nunca había visto
una campaña tan frontal de ataque a un Pre-
sidente de la República.  

“Y lo podemos fácilmente compaginar.
Hablo de medios convencionales, pero hablo
también de medios alternativos.  

“La lógica humanitaria y social, sería que
en momentos como este de emergencia sani-
taria, económica y social, todos y todas ca-
mináramos en unidad para enfrentar y superar,
sin lucrar ni perseguir beneficios electorales.  

“La llegada de la quinta entrega de un lote
de 439 mil dosis de la vacuna contra la Covid,
que será aplicada de manera universal y gra-

tuita a través del trabajo de 10 mil brigadistas,
que en total suman 120 mil personas, muestra
una gran coordinación y efectividad, pero so-
bre todo capacidad de liderazgo”, afirmó. 

Consideró que el esfuerzo coordinado que
encabeza el Presidente López Obrador es en-
comiable. No sólo por la forma de distribución
y aplicación y sus beneficios, sino porque de-
muestra claramente que se respetarán con ho-
nestidad los planes prioritarios de vacunación.  

Primero, la vacuna se aplicará al personal
médico de primera línea de combate a la Co-
vid y luego a personas adultas mayores o per-
sonas vulnerables, sectores desprotegidos,
maestros y maestras y la población en general.  

No olvidemos que existen algunas entida-
des en donde la ocupación hospitalaria se en-
cuentra cerca de alcanzar su límite, insistió. 

LANDAU PONE EN EVIDENCIA A AMLO 
Hace apenas unos días el embajador de Estados
Unidos en México, Christopher Landau,
anunciaba su renuncia que se dará el miércoles
20 de este enero, al tiempo en que en Was-
hington el demócrata Joe Biden tomará po-
sesión de la Presidencia de los Estados Unidos. 

En este contexto y antes de su despedida
final, el diplomático reveló ayer que a pesar
de que para su país y México el tráfico de ar-
mas es una prioridad en el combate de la de-
lincuencia y la violencia, el gobierno de An-
drés Manuel López Obrador no ha aceptado
recibir como donación equipos para combatir
este tráfico de armas.  

Explicó que su gobierno le ofreció a Mé-
xico la donación de equipo no intrusivo (de
alta tecnología) para combatir el tráfico de ar-
mas, pero el gobierno mexicano no ha acep-
tado, dijo el embajador. 

En una conferencia virtual, recordó que
combatir el tráfico de armas de Estados Unidos
hacia México ha sido una exigencia constante
del gobierno mexicano, pero que ahora que
se da esa posibilidad es el gobierno mexicano
el que no quiere los equipos para combatirla. 

“Es imprescindible que hagamos más es-
fuerzos compartidos, en los 2 lados de la fron-
tera. Nosotros hemos ofrecido donar al go-
bierno de México, equipos no intrusivos, para
controlar el tráfico de armas en las fronteras
y no se ha aceptado.  

“Yo creo que hay más que se puede hacer
en ambos lados de la frontera, pero creo que
para mucha gente en México, este punto de
las armas es solamente una cosa que se hace
para regañar a Estados Unidos. Yo sí creo que
hay más que podemos hacer y hay más que
también México puede hacer para controlar
eso”, afirmó. 

Recordó luego los hechos de Culiacán en
que se detuvo y se liberó al hijo del “Chapo”
Guzmán, donde quedó en evidencia el poder
de las armas con las que cuenta el crimen or-
ganizado en México. 

“Y esto no es sólo un problema para Mé-
xico, sino para Estados Unidos también. Es-
pero que en el futuro este tema vaya a quedar
muy alto en la lista de temas en la relación
bilateral”, insistió. 

rvizcainoa@gmail.com/ 
Twitter: @_Vizcaino / 

facebook.com/rvizcainoa

TRAS LA PUERTA DEL PODER

El llamado del INE...

Grupos de interés y oposición buscan 
politizar campaña de vacunación: Monreal Por Roberto 

Vizcaíno
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La bella, talentosa y angelical
Alejandra Robles Gil se ha

robado el corazón del público
mexicano y de otros

continentes con su
personaje de “Majo Cantú”
en la exitosa telenovela
“Imperio de mentiras”, que
este domingo 17 de enero,
a las 21 horas, por “las
estrellas”, llegará a su
desenlace, lo cual tiene al
público en ansias por
saber si “Majo Cantú”,
se quedará con Darío,

encarnado por el actor Iván
Arana.

Platicar con Alejandra
Robles Gil es platicar con una
joven actriz con gran experiencia
que tiene mucho ángel y que sus

seguidores realmente la
aman, lo cual constaté

cuando le hice la
entrevista por Instagram
Live para DIARIO

IMAGEN.

Alejandra Robles
Gil debutó como actriz

en la telenovela “Porque
el amor manda” y desde
entonces ha incursionado

en los melodramas con
mayor rating de Televisa

como “La gata”,
“Simplemente María”,

“La jefa del campeón”,
“ C o r a z ó n
indomable”, pero
ninguno de sus
a n t e r i o r e s
personajes había
representado un
reto tan grande
para ella como
“Majo’ Cantú”

en “Imperio de mentiras”. 
Aunque el público anhela

que haya una segunda
temporada de “Imperio de
mentiras”, la actriz Alejandra
Robles nos dijo que hasta hoy
no hay nada confirmado para
que la productora Giselle
González haga una segunda
temporada.

Alejandra Robles Gil,
además de ser bella y talentosa,
tiene mucha luz y sensibilidad,
por lo que cuando grabó el final
de “Imperio de mentiras”,
asegura que no pudo dejar de
llorar. “Sí, soy una persona muy
sensible, cuando algo me da risa
me río a todo lo que da, y cuando
lloro lo hago como Magdalena,
entonces sí lloré mucho cuando
grabamos el final de ‘Impero de
mentiras’, que este domingo 17
de enero llegará a su fin con dos
horas de transmisión, de 9 a 11
pm por las estrellas”.

QUISIERA DECIR MUCHAS
COSAS SOBRE EL FINAL DE
“IMPERIO DE MENTIRAS”,

PERO NO PUEDO HACER UN
SPOILER

El público, literalmente
“muere” por saber el final, “eso
para mí es un shock porque
quisiera decir muchas cosas,
pero no puedo para no crear un
spoiler. Se me pasó volando el
tiempo de grabaciones de
‘Imperio de mentiras’, ya
llegamos a la recta final, estoy
muy contenta porque ahora ya
todos van a conocer el
desenlace y después podremos
platicar de la historia de
principio a fin, porque ahora no

puedo hablar del final “, dice
con una gran sonrisa Alejandra
Robles, quien el próximo 7 de
febrero cumplirá 31 años de
edad, y que estará al lado de su
esposo e hijos Thiago, de 3
años, y Tessa, de 2.

Dicen que cuando en un
equipo de trabajo hay amistad y
hermandad se refleja en buenos
resultados, tal es el caso de
quienes conforman “Imperio de
mentiras”, telenovela que hizo
nacer una gran amistad entre
Alejandra Robles Gil y
Angélique Boyer. “Gracias a
Dios pude hacer lindas
amistades, las cuales procuro

mucho como Angélique Boyer,
quién es una  tipaza, es  una
belleza de ser humano.
Agradezco que me haya tocado
trabajar con ella y tenerla
siempre cerca porque realmente
todos mis llamados fueron con
Angélique y con Susana
González, quienes siempre me
hicieron sentir cobijada,
apapachada y querida.

En el caso de Andrés
Palacios fue algo muy chistoso
porque casi no tuvimos escenas
juntos y también hice una
amistad muy linda con él, quien
me sigue dando consejos”, nos
confiesa Alejandra Robles Gil.

Este domingo 17 de enero, a las 21 horas, 
por “las estrellas” llegará a su desenlace

*** Los televidentes aseguran
que lo mejor de la telenovela ha
sido la pareja
conformada por
los personajes
de “Majo
Cantú” y
“Darío”, la
cual fue
bautizada
como
“Darijo” 

Platicar con Alejandra
Robles Gil es platicar con
una joven actriz con gran
experiencia que tiene
mucho ángel y que sus
seguidores realmente la
aman, lo cual constaté
cuando le hice la entrevista
por Instagram Live para
DIARIO IMAGEN.

POR
GLORIA

CARPIO

REÍR... LLORAR... SENTIR...

Alejandra Robles Gil asegura que su personaje de “Majo Cantú”
ha sido lo mejor que le ha pasado en su carrera actoral.

“Majo” ve a “Darío” como
un ser humano y no como
un secuestrador porque al
final le salva la vida.

Alejandra Robles Gil se roba el corazón
del público en “Imperio de Mentiras”,

donde se enamora de su secuestrador
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“MAJO CANTÚ”: INMADURA,
APASIONADA Y GUERRERA

- Cómo describirías a tu

personaje de “Majo Cantú”

en tres palabras.

Depende en qué etapa, en un
principio inmadura, después
apasionada y al final guerrera. 

- A ti, como Alejandra

Robles Gil, ¿te gustaría que

“Majo Cantú” se quedara con

Darío en “Imperio de

mentiras”?

Por supuesto que sí. Muchos
estamos cegados a creer que las
personas no pueden cambiar y
yo sí creo que el personaje de
“Darío” tiene muchas
oportunidades de crecer, mejorar
y encontrar una mejor versión
para quedarse con ella.  Sí se
puede cambiar, solamente le
tienes que echar ganas y
centrarte en ser un mejor ser
humano. 

- Por qué tu personaje de

“Majo Cantú” se llega a

enamorar de su secuestrador

“Darío”.

Cuando leí la historia como
que se me cruzan los cables y
me preguntaba ‘¿cómo una
persona se puede enamorar de
su secuestrador, pero en el caso

de mi personaje ‘Majo Cantú’
me di cuenta que era muy
factible porque ‘Majo’ está en
una situación muy vulnerable en
donde su vida depende cien por
ciento del personaje de ‘Darío’
(Iván Arana), porque es el único
que la protege y como siempre
he dicho al final ‘Darío’ evitó
que abusaran de ‘Majo’ y eso ya
es algo importante para cualquier
mujer. 

Hubo un momento muy
conmovedor cuando ‘Majo’ ve
a ‘Darío’ como un niño mientras
él veía las estrellas con su mamá,
lo que la hace darse cuenta que
hay un amor familiar que va más
allá del dinero y que tiene que
ver con algo más profundo, lo
cual hace a ‘Majo’ ve a ‘Darío’
como un ser humano y no como
un secuestrador porque al final
le salva la vida.

- El televidente afirma que

lo mejor de la telenovela de

“Imperio de mentiras” es la

pareja de “Majo Cantú” y

“Darío”.

“Majo” ha sido lo mejor que
me ha pasado,  no sabes lo
agradecida que estoy de todos
los mensajes que me manda el
público, de la empatía que han

tenido con este personaje,
también de las agresiones que le
han mandado a “Majo Cantú”
porque me doy cuenta de que
despierta sentimientos y de eso
se trata, los actores debemos
tocar fibras y empezar a mover
hilos en los espectadores. Estoy
súper agradecida de todo el amor
que he recibido haciendo este
personaje tan controversial.

“SIEMPRE MANTENGO UNA
DISTANCIA ENTRE LA

FICCIÓN Y LA REALIDAD”
- Te has enamorado de un

actor

Como soy súper clavada en
crear un personaje no soy yo en
escena nunca, separo mi trabajo
de mi vida, ni siquiera me ha
tocado interpretar un personaje
que se parezca a mí, lo que
también ayuda porque realmente
son personajes y siempre
mantengo una distancia entre la
ficción y la realidad 

-Otra telenovela en puerta.

En este momento estoy
haciendo castings, buscando
empezar un proyecto nuevo, aún
no se ha concretado nada, pero
tengo la mejor de las vibras y
esperanza que se concrete algo

muy padre, que sea algo positivo
tanto para el público como para
mí, me ilusiona mucho hacer un
personaje humano.

- Cuál es el personaje de

tus sueños.

Me encantaría un personaje
con el que pueda cantar y bailar.
En estos momentos me
fascinaría hacer un personaje
muy humano porque
necesitamos enviar muchos
mensajes positivos, necesitamos
identificarnos con lo que vemos
para saber cómo aprovechar este
tiempo que estamos viviendo,
para interiorizar y me encantaría
ser parte de este cambio, de esta
conciencia, de abrir los ojos y
cambiar nuestra mentalidad para
ver a los seres humanos más
allá.

CUANDO EMPECÉ EN ESTA
CARRERA NUNCA PENSÉ EN

SER FAMOSA
- Tu primera telenovela fue

“Porque el amor manda”, ¿te

imaginaste llegar al corazón y

al gusto del público de

Colombia, Estados Unidos,

Francia, Brasil,  Italia?

Cuando empecé en esta
carrera nunca pensé en ser
famosa, en ese momento
pensaba en querer hacer
personajes oscuros, de
vampiros, de magia, intensos. Y
realmente el personaje de
“Majo” es mi sueño hecho
realidad, un personaje tan denso,

tan profundo, tan oscuro y
además me encanta, pero nunca
pensé en ser famosa.

Siendo sincera cuando
empecé mi carrera nunca me
imaginé la responsabilidad que
debemos tener todos los actores
con nuestro trabajo porque
nuestro trabajo repercute en el
público.

- Cómo fue trabajar en

pandemia, lo cual tener

trabajo en este tiempo es una

gran bendición.

Soy muy sincera, al principio
cuando estábamos trabajando no
sentí el golpe que era vivir un
encierro y una pandemia.
Cuando tuvimos que parar las
grabaciones y nos fuimos  a casa

al principio dije ‘qué padre,
tengo tiempo con mis hijos, voy
a arreglar la casa, entre otras
cosas’, pero conforme fueron
pasando las semanas, sí hubo un
momento donde me entró
incertidumbre y ansiedad. 

Cuando retomamos las
grabaciones me regresó la vida
por estar haciendo lo que me
gusta y que es un sustento para
mi familia, lo cual me dio paz.
Me cuido demasiado, con todas
las precauciones, la producción
nos apoyó muchísimo, nos
hacían una prueba de COVID-
19 a la semana. En mi casa tomo
todas las medidas de seguridad,
cuido al máximo a mi familia, a
mis hijos.

“La actuación es bonita cuando
tienes trabajo porque la gente está
ahí, por qué estás haciendo lo que
quieres, porque tienes exposición,

pero realmente cuando eso termina y
empiezas en la búsqueda de nuevos
proyectos es una carrera muy volátil
en donde no sabes si vas a esperar un
año para volver a tener un proyecto”,

señala Alejandra Robles Gil.

“Deseo que con esta pandemia que vivimos, todo el mundo pueda encontrar esa forma de ser
empáticos, que seamos seres humanos más sensibles y por supuesto ser una mejor versión de
nosotros”, dice sonriente Alejandra Robles Gil.

*** La actriz confiesa que le encantaría que “Majo
Cantú” se quede con el amor de “Darío” 

El público asegura que lo mejor del “Imperio de mentiras” fue la pareja conformada por
Alejandra Robles Gil (“Majo Cantú”) e Iván Arana (Darío).
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- De forma positiva ¿qué

es lo que te ha dejado esta

pandemia?

La pandemia me ha dejado
muchas enseñanzas, de forma
personal he trabajo bastante
tiempo en un juicio de empatía
entre nosotros como seres
humanos, pero realmente la
pandemia lo que hizo fue
ponérmelo como en la cara y
darme cuenta que no somos
nadie para juzgar, la pandemia
me dejó  ser una persona más
empática. 

Deseo que todo el mundo
pueda encontrar esa forma de ser
empáticos, que seamos seres
humanos más sensibles y por
supuesto ser una mejor versión
de nosotros.

- ¿Cómo combinas tu

faceta de actuación con la de

ser mamá de dos pequeños

hijos Thiago y Tessa?

Hay gente que piensa que el
hecho de ser mamá tiene que
estar un poco peleado con que
tengas una vida laboral, una vida
social o un tipo de
desprendimiento familiar, pero
realmente no tiene que ver una
cosa con la otra.  Como ser
humano procuro ser siempre
mejor, ofrecerle lo mejor a mis
hijos. El ser actriz para mí es un
sueño hecho realidad, lo cual
también le genera  un bienestar
económico a mi familia.

Sí, es complicado separarme
de mis hijos porque me encanta
estar con ellos. Disfruto cumplir
mis sueños, seguir buscando mis
metas y trato de que cada área
sea la mejor versión de mí.

“NO DEJO QUE MIS HIJOS
VEAN MI TRABAJO  EN

TELEVISIÓN, PORQUE A SU
EDAD ES MUY COMPLEJO

QUE LO ENTIENDAN”
- ¿Cómo es la reacción de tus

hijos cuando te ven en

televisión?

Nunca dejé que mis hijos
vieran “Imperio de mentiras”
porque es una historia fuerte

para sus edades. En una ocasión
cuando mi hijo Thiago tenía 2
años de edad, actualmente tiene
3 años, me vio en una entrevista
al aire, mi esposo lo grabó y me
mandó el video, mi hijo se puso
super mal porque empezó a
correr por todos lados para
buscarme, cuando regresé a
casa le expliqué todo, pero creo
que todavía es muy complejo

para un niño de su edad
entenderlo, así que decidí que
ya no me iba a ver en la
televisión.

- Te gusta el teatro

Sí, no estoy cerrada a ningún
tipo de producción para mí
actuar es ya una bendición, la
actuación no tiene que ver con
el formato en el que estés
trabajando, la actuación tiene
que ver con magia. Me encanta
el cine y sí me gustaría mucho
hacer cine, veo muchas series,
también me fascina bailar y
cantar, vivo bailando y cantando,
si en algún momento se
encuentran en la calle  conmigo
seguro me verán cantar y bailar. 

- Qué tan difícil ha sido

para ti consolidar una carrera

como actriz.

Es un medio complicado, la
actuación es bonita cuando
tienes trabajo porque la gente
está ahí, por qué estás haciendo
lo que quieres, porque tienes
exposición, pero realmente
cuando eso termina y empiezas
en la búsqueda de nuevos
proyectos es una carrera muy
volátil en donde no sabes si vas
a esperar un año para volver a
tener un proyecto.

Ha sido un camino de
muchos fracasos obviamente, de
muchos castings en los que

moría por hacer el personaje,
pero que no me quedaba.
Muchas caídas y levantadas,
pero no me rindo, entonces me
voy a seguir preparando como
actriz para poder crecer y poder
dar un mayor desempeño.

La actuación es una carrera
de mucha paciencia y de mucha
fortaleza.

EL PRÓXIMO 7 DE FEBRERO
CUMPLIRÁ 31 AÑOS DE VIDA

- Cómo celebrarás tu

cumpleaños.

Voy a estar con mi esposo,
mis hijos, mi mamá y mis
hermanos. Nos estamos
cuidando muchísimo, no quiero

comprometer la salud de mi
familia y menos por un
cumpleaños. Con mi mamá, mis
hermanos y mis suegros nos
vemos una vez al mes, pero en
realidad todos vemos después
de hacernos la prueba de
COVID-19,  ojalá que todos
salgan negativos como hasta
ahora y que realmente nos
podemos reunir.

Gracias al público por su luz,
por su amor y por estar siempre
al pendiente. No se pierdan el
final de “Imperio de
mentiras”  este 17 de enero a las
9pm por “las estrellas”. Gracias
también al apoyo de los medios
de comunicación, finalizó.

“Agradezco que me haya tocado trabajar con ella y tenerla siempre cerca porque realmente
todos mis llamados fueron con Angélique y con Susana González, quienes siempre me hicieron
sentir cobijada, apapachada y querida”, señala Alejandra Robles Gil. 

Señala que no está cerrada a ningún tipo de producción “para mí actuar es ya una bendición”.

Como ser humano procuro ser siempre
mejor, ofrecerle lo mejor a mis hijos. El
ser actriz para mí es un sueño hecho
realidad, lo cual también le genera  un
bienestar económico a mi familia.
Sí, es complicado separarme de mis
hijos porque me encanta estar con ellos.
Disfruto cumplir mis sueños, seguir
buscando mis metas y trato de que cada
área sea la mejor versión de mí.

Alejandra Robles Gil

La bella y angelical actriz es egresada del Centro de Educación
Artística de Televisa, y su primera telenovela fue “Porque el
amor manda”, desde entonces ha estado en las telenovelas
con mayor rating de Televisa.
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Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Día favorable para las actividades que estén relacionadas
de alguna manera con la física.

Tenderás a la expansión en el ámbito de la economía.
Tienes una etapa gran desarrollo.

No tendrás dificultades en el terreno de las relaciones,
especialmente s con los parientes.

Tendrás la oportunidad de abrirte nuevos círculos de
amistades. Suerte con el 29.

Hoy serás capaz de expresar tus emociones de una forma
abierta y sensible. Gozas de salud.

Hoy serás capaz de expresar tus emociones de una forma
abierta y sensible.

Tus relaciones sentimentales cobrarán importancia durante
todo el día, suerte en el amor.

Emplea la astucia y busca los puntos débiles de todo lo
que se oponga a ti.

Tu mundo emocional podría encontrarse bastante revuelto,
deberás de ponerlo en orden.

Si vives lejos de tu familia, hoy podrías aprovechar el día
para ir a verla. Juega al 5.

Hoy podrás expresar tus sentimientos libremente y de una
forma muy coherente.

Hoy podrían presentarse en tu vida algunas posibilidades
de expansión profesional.

TIP ASTRAL

Contra los radicales libres. Las propiedades antioxidantes de las na-
ranjas son múltiples, por lo que se trata de un tratamiento de lo más
efectivo para combatir las consecuencias de los radicales libres. Además,
contribuye a retrasar el envejecimiento celular a todos los niveles.

Estarás consumiendo

fibra. Las naranjas con-
tienen una fibra soluble
muy saludable, llamada
pectina. Además de con-
tribuir a mejorar el sis-
tema digestivo y preve-
nir el estreñimiento,
también podría ayudar a
bajar los niveles de co-
lesterol, ya que tiene la
capacidad de bloquearlo
en el tubo digestivo. 

Contiene ácido fóli-

co. Con un consumo re-

gular de naranjas, nos es-
tamos asegurando una
fuente muy buena y natu-
ral de ácido fólico. Esta
vitamina perteneciente al
complejo B, es muy im-
portante para aquellas
mujeres que deseen tener
un hijo pronto o que se
hallen en edad reproduc-
tiva, ya que el ácido fóli-
co ayuda a prevenir de-
fectos del tubo neuronal
en el bebé (labio leporino
o espina bífida).

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, 

hogar y belleza, 

envíanoslas a: diario_imagen@yahoo.com.mx 

y al día siguiente publicaremos 

las respuestas.

La naranja ayuda a bajar niveles de colesterol
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1925.- Nace el actor mexicano Ignacio López Tarso,
figura de cine, teatro y televisión. Trabaja en más de
50 películas como “Macario” y “Nazarín”; en más de
20 series y 34 telenovelas como “El derecho de nacer”,
“Sendas de gloria” y “Esmeralda”.

Solución

DIFERENCIAS

San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,

siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre

del traidor ha sido causa de que fueses

olvidado de muchos, pero la Iglesia te

honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que

reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,

tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos los hombres, general amparo de desvalidos, médico

divino de cualquier enfermedad. Poderosísimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te ofrezco estos tres

Padre Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las purísimas

entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella ciudad santa de Jerusalén hasta llegar a Belén. Por cuyos

recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los

acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por

los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que

no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

¿Sabías que en un día como hoy..?
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